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FECHA:  MAYO  06  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   ¡Que  granizada!   

  
Mesas  políticas  regresan  previo  a  jornada  electoral   

   Remesas  llegan  a  los  180  mdd  de  enero  a  marzo   

   Sin  focos  rojos  en  proceso  electoral   

   Crecen  remesas  34.49%:  Sedeso   

  
¡Acosan  a  charros!   

  
Cacicazgos  hunden  al  PRD,  urge  espacio  para  jóvenes   

   PEDIRÁN  CUENTAS  A  ORALIA  VEGA   

   Estudia  Elguero  posible  mesa  política  en  Hidalgo   

     

  
  

   Paran  campañas  tardes  y  noches;;  emiten  medidas  contra  inseguridad 	  

   Ex  militares,  en  el  cártel  Jalisco  nueva  Generación   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Rollo-Concluye  el   IEEH  armonización  de  su  normatividad   interna:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH)   concluyó,  en   tiempo  y   forma,   la  armonización  de  su  normativa   interna  conforme  al  Código  Electoral  del  Estado  de  
Hidalgo.   Son   19   los   lineamientos   y   reglamentos   que,   de   enero   a   abril,   en   total   aprobó   el   Consejo   General.   Esta   nueva  
reglamentación   abarca   desde   aspectos   organizacionales   internos   del   organismo,   hasta   temas   innovadores   de   las   nuevas  
disposiciones   electorales   a   nivel   local,   entre   éstos,   las   candidaturas   independientes   y   los   debates   entre   candidatas   y  
candidatos   independientes  y  de   los  partidos  políticos,  como  se  especifica  a  continuación:  1.-Reglamento  de  Comisiones  del  
Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo.  2.-Reglamento  de  sesiones  del  Consejo  General,  Junta  Estatal  
Ejecutiva  y  órganos  desconcentrados  del  Instituto  Estatal  Electoral.  3.-Reglas  del  Instituto  Estatal  Electoral  para  la  promoción  
del   voto,  por  parte  de  organizaciones   ciudadanas.  4.-Reglamento  para  el   registro  de   las  agrupaciones  políticas   locales.  5.-
Reglamento  de  la  Oficialía  Electoral  del  Instituto  Estatal  Electoral.  6.-Lineamientos  para  el  ejercicio  del  financiamiento  público  
de   los   partidos   políticos,   para   la   capacitación,   promoción   y   desarrollo   político   de   las   mujeres.   7.-Reglamento   para   el  
procedimiento  de  liquidación  de  las  obligaciones  de  los  partidos  políticos  locales  que  pierdan  su  registro.  8.-Normatividad  del  
Archivo  General  del   Instituto  Estatal  Electoral.   9.-Reglamento  de  precampañas.  10.-Reglamento  del  Comité  de  Acceso  a   la  
Información   Pública   Gubernamental   del   Instituto   Estatal   Electoral.11.-Lineamientos   del   Instituto   Estatal   Electoral   para   la  
ubicación  y  contratación  de   inmuebles,  así  como  para  el  manejo  de   la  documentación  y  material  electoral  antes,  durante  y  
después   de   la   jornada   para   la   elección   ordinaria   de   gobernador,   diputados   y   ayuntamientos.   12.-Lineamientos   específicos  
para  el  traslado  de  los  paquetes  y  sobres  electorales  a  los  centros  de  acopio,  el  día  de  la  elección  de  gobernador,  diputados  y  
ayuntamientos,  el  5  de  junio  de  2016.  13.-Reglamento  de  quejas  y  denuncias  del  Instituto  Estatal  Electoral.  14.-Lineamientos  
para  el  diseño  y  promoción  de  campañas  de  educación  cívica  en  coordinación  con  la  Subprocuraduría  de  Asuntos  Electorales.  
15.-Lineamientos  para  la  organización  y  realización  de  debates  entre  las  y  los  candidatos  a  cargos  de  elección  popular  en  el  
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estado   de   Hidalgo.   16.-Lineamientos   para   la   distribución   y   regulación   del   financiamiento   público   que   reciben   los   partidos  
políticos   para   actividades   de   educación   y   capacitación   política,   investigación   socioeconómica   y   política,   así   como   tareas  
editoriales.  17.-Reglamento  para  la  difusión,  fijación  y  retiro  de  la  propaganda  política  y  electoral.  18.-Reglamento  interior  del  
Instituto,   y,   19.-Reglas   de   operación   para   el   registro   de   candidaturas   independientes   del   Instituto   Estatal   Electoral.   Cabe  
destacar  que  a   los  citados  reglamentos  y   lineamientos  se  suman  otros  más  aprobados  por   la  Junta  Estatal  Ejecutiva  y  que  
corresponden   a   procedimientos   internos   para   el   funcionamiento   de   este   órgano.   Para   la   satisfactoria   finalización   de   esta  
actividad  normativa,  se  contó  con  el  trabajo  coordinado  de  la  Secretaria  General  y  las  Comisiones  Permanentes  integradas  por  
consejeras   y   consejeros,   así   como   las   directoras   y   directores   ejecutivos   en   su   calidad   de   Secretarios   Técnicos.   En   su  
oportunidad,   el   consejero   presidente   del   Instituto,   Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas,   reconoció   la   labor   conjunta   que  
desempeñaron,  así  como  las  va-liosas  opiniones  de  los  partidos  políticos  en  las  mesas  de  trabajo.  De  esta  manera,  y  rumbo  al  
proceso  electoral  de  2016  al  fijar  el  piso  normativo  que   lo  regirá,  el  IEEH  refrenda  su  compromiso  de  garantizar   legalidad,  
equidad  y  certeza  a  la  ciudadanía,  las  fuerzas  políticas,  las  candidatas  y  los  candidatos  independientes.  En  asuntos  generales,  
el  consejero  M.  en  D.,  Augusto  Hernández  Abogado,  retomó  su  proyecto  de  acuerdo  en  materia  de  población  indígena,  
en   el   marco   de   la   redistritación   que   realizará   el   Instituto   Nacional   Electoral   para   las   entidades   federativas   con   proceso  
electoral  en  2016  y  2017.  Al  respecto,  se  acordó  turnar  dicho  documento  a  la  Comisión  Permanente  Jurídica,  para  continuar  
con   su   análisis.-Por   otra   parte;;   el   consejero   Hernández   Abogado,   también   presentó   un   proyecto   de   acuerdo   para  
reglamentar  el  derecho  de  réplica  en  materia  electoral,  el  cual  será  estudiado.  (Redacción,  página  07)  
La   Tuza  Metiche-IEEH   Concluyo   en   Tiempo   y   Forma   Armonización   Interna:   El   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo   (IEEH)   concluyó   en   tiempo   y   forma   la   armonización   de   su   normativa   interna   conforme   al   Código   Electoral   del  
Estado  de  Hidalgo.  Son  19   los   lineamientos  y  reglamentos  que  de  enero  a  abril  aprobó  en  total  el  Consejo  General,  de   los  
cuales   3   fueron   aprobados   este   día   en   la   sesión   ordinaria   de   abril:   Reglamento   para   la   difusión,   fijación   y   retiro   de   la  
propaganda   política   y   electoral   del   IEEH   Reglamento   interior   del   Instituto   Reglas   de   operación   para   el   registro   de  
candidaturas   independientes   del   Instituto   Estatal   Electoral   Esta   nueva   reglamentación   abarca   desde   aspectos  
organizacionales  internos  del  organismo  hasta  temas  innovadores  de  las  nuevas  disposiciones  electorales  a  nivel  local,  entre  
éstos,  las  candidaturas  independientes  y  los  debates  entre  candidatas  y  candidatos  independientes  y  de  los  Partidos  Políticos.  
Cabe  destacar  que  a  los  citados  reglamentos  y  lineamientos  se  suman  otros  más  aprobados  por  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  y  
que  corresponden  a  procedimientos  internos  para  el  funcionamiento  de  este  órgano.  Para  la  satisfactoria  finalización  de  esta  
actividad  normativa  se  contó  con  el  trabajo  coordinado  de  la  Secretaría  General  y  las  Comisiones  Permanentes  integradas  por  
Consejeras  y  Consejeros  así  como  las  Directoras  y  Directores  Ejecutivos  en  su  calidad  de  Secretarios  Técnicos.  El  Consejero  
Presidente  del  Instituto,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  reconoció  la  labor  conjunta  que  desempeñaron,  así  como  las  
valiosas  opiniones  de  los  partidos  políticos  en  las  mesas  de  trabajo.  De  esta  manera  y  rumbo  al  proceso  electoral  de  2016  al  
fijar   el   piso   normativo   que   lo   regirá,   el   IEEH   refrenda   su   compromiso   de   garantizar   legalidad,   equidad   y   certeza   a   la  
ciudadanía,  las  fuerzas  políticas,  las  candidatas  y  los  candidatos  independientes.  En  asuntos  generales  el  Consejero  M.  en  D.  
Augusto   Hernández   Abogado   retomó   su   proyecto   de   acuerdo   en   materia   de   población   indígena   en   el   marco   de   la  
redistritación  que  realizará  el  Instituto  Nacional  Electoral  para  las  entidades  federativas  con  proceso  electoral  en  2016  y  2017.  
Al   respecto,  se  acordó   turnar  dicho  documento  a   la  Comisión  Permanente  Jurídica  para  continuar  con  su  análisis.  Por  otra  
parte,  el  Consejero  Hernández  Abogado  también  presentó  un  proyecto  de  acuerdo  para  reglamentar  el  derecho  de  réplica  
en  materia  electoral,  misma  que  será  estudiado.  En  la  sesión  también  se  aprobaron  las  actas  de  las  sesiones  ordinarias   del  
mes  de  marzo  y  primera  y  segunda  extraordinaria  de  abril.  (Redacción,  página  06)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Pide  PAN  a  INE  revisar  gasto  del  PRI: El  PAN  Hidalgo  pedirá  a  la  unidad  de  fiscalización  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  que  revise  los  topes  de  gasto  de  campaña  de  los  candidatos  a  diputados  federales  de  la  coalición  PRI-PVEM,  
pues  suponen  que,  a  33  días  de  la  elección,  ya  los  rebasaron.  Ello,  por  la  entrega  de  kits  de  útiles  escolares  que  incluye  una  
mochila,  pulseras,  un  reloj,  un  termo  de  aluminio,  tres  boletos  para  el  cine,  una  playera,  libros  y  libretas.  Todo  con  el  logo  del  
Verde.  Jovani  Miguel  León  Cruz,  representante  del  PAN  ante  el  INE,  junto  con  otros  panistas,  mostró  un  paquete,  el  cual  llegó  
a  la  casa  de  un  militante  albiazul.  Estimó  que  el  costo  de  cada  kit  e
repartido  a  dos  millones  de  personas  el  kit,  obtenemos  un  total  de  400  millones  y,  ahora,  divididos  por  candidato,  les  tocaría  
de  poco  más  de  un  millón  333  mil  pesos,  cuando  el  tope  de  campaña  es  de     
(José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Crónica-Acusan  panistas  supuestas  anomalías  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Envía  Verde  Ecologista  regalos  a  mamá  de  diputado  panista  (Víctor  Valera,  página  06)  
Plaza  Juárez-Asegura  PAN  que  PVEM  ya  rebaso  topes  de  campaña  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
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Milenio-Ciudadanos  podrán  quitar  a  funcionarios  Propone  MC  ratificación  de  mandato  en  Hidalgo:  El  dirigente  
estatal  del  partido  Movimiento  Ciudadano  (MC),  Christian  Pulido  Roldán,  aseguró  que  su  partido  tiene  propuestas  que  no  sólo  
atienden  las  necesidades  reales  de  la  población,  sino  que  su  viabilidad  está  asegurada,  ya  que  responden  a  los  que  la  gente  
ha  pedido  durante  años,  que  es  poder  participar  en  las  decisiones  y  procesos  del  gobierno.  Ejemplo  de  ello,  dijo,  es  la  Ley  de  
Ratificación  de  Mandato,  con   la  cual   los  ciudadanos  podrán  quitar  a   los   funcionarios  que  no  den   los   resultados  esperados;;  
podrán  decidir  en  que  se  invierte  el  presupuesto;;  llamarán  a  comparecer  a  los  funcionarios  y  en  casos  de  corrupción  se  les  
sancionará  y  destituirán.  Asimismo,  el  dirigente  estatal  dijo,  se  evitará  el  despilfarro  del  dinero  público,  se  eliminarán  los  lujos  
y  excesos  a  los  funcionarios,  para  destinar  esos  recursos  en  obras  de  verdadero  impacto,  aseguró  Pulido.  Pulido  Roldán  confió  
en   el   apoyo   de   los   ciudadanos,   ya   que   aseveró   que   las   propuestas   van   destinadas   al   empoderamiento   de   la   población,  
además   de   que   se   ha   demostrado   verdadero   trabajo,   el   cual   continuará   al   finalizar   este   proceso   electoral.   Recordó   que  
además,   su  partido   cuenta   con  el   apoyo  de   la  delegación  de   la  Fundación  México   con  Valores,  a   través  de   la   cual   se  han  
conocido  y  reconocido  a  personas  valiosas  de  toda  la  entidad.  "Los  candidatos  de  Movimiento  Ciudadano  trabajan  para  ganar,  
pero  independiente  de  los  resultados  que  se  obtengan  se  seguirá  trabajando",  dijo.  Expresó  que  Movimiento  Ciudadano  está  
en  contra  de  la  guerra  sucia  y  las  denostaciones  entre  candidatos  y  partidos;;  sin  embargo,  en  caso  de  ver  acciones  que  estén  
fuera   del   marco   electoral,   se   realizarán   las   actividades   pertinentes,   pues   la   sociedad   se   merece   un   proceso   limpio.  
(Redacción,  página  12)  
Criterio-Denunciará   el   sol   azteca   posibles   delitos   electorales: El   presidente   estatal   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD),  Ramón  Flores  Reyes,  acusó  que  un  grupo  de  brigadistas  de  la  candidata  por  el  distrito  de  Pachuca,  Hilda  
Miranda,  fue  amagado  con  arma  de  fuego  por  dos  sujetos;;  mientras,  otra  persona  que  había  prestado  su  local  comercial  para  
colocar  una  lona  con  propaganda  política  fue  golpeada.  Ambos  sucesos,  dijo,  se  suscitaron  en  días  pasados  en  la  capital  del  
estado,  por  lo  que  alistan  tres  denuncias  por  posibles  delitos  electorales.  
dos   tipos  en  un  vehículo   se  bajaron  y   los  amagaron  con  arma  de   fuego,   y  el   lunes  pasado  en   las   colonias  de  atrás  de   la  
penitenciaría  de  nuevo   fueron  amagadas  nuestras  brigadas  de  promoción  del  voto.  
para   cooptar   el   voto   para   seguir   buscando   que   la   gente   los   beneficie,   como   el   reparto   de   aparatos   eléctricos.   Todavía,  
también,  se  siguen  manejando  los  programas  alimentarios  aunque  hay  un  blindaje  electoral.  No  se  ha  detenido  totalmente  y  
se   sigue   usando,   pero   no   por   los   c    Las   agresiones,   recalcó,   han   ocurrido   en  
Pachuca,  mientras  que   los   intentos  de  coacción   con  programas  asistenciales   suceden  en  el  distrito  electoral   I  de  Huejutla.  

es  y  asesores  jurídicos  están  elaborando  las  denuncias  ante  las  autoridades  
  (Axel  Chávez,  página  08)  

Milenio-Denunciará  PRD  utilización  de  programas  del  gobierno  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Presentarán  los  perredistas  inconformidad  ante  autoridad  (Sara  Elizondo,  página  05)  
El  Independiente-Denuncia  PRD  agresiones  vs  brigadistas  en  Pachuca  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Celebran  perredistas  26  años  de  vida  política  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-   
Síntesis-Celebra  PRD  aniversario  y  denuncia  agresiones  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Pistoleros  amagan  a  brigadistas:  PRD  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
El   Independiente-Cacicazgos   perredistas   cierran   oportunidad   a   jóvenes:   Samperio: En   su   26   aniversario,   en   el  
Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  prevalecen  cacicazgos  que  cortan  el  camino  a   los  cuadros  jóvenes  en  Hidalgo,  
consideró   la   fundadora   del   sol   azteca   Tere   Samperio.  

queda  la  gente  limpia,  que  viene  con  p
la   ceremonia   de   aniversario   en   las   instalaciones   del   partido.   La   renuncia   al   PRD  de  Cuauhtémoc  Cárdenas   y   de   José   Luis  
Abarca,  alcalde  de  Iguala,  Guerrero,  acusado  de  la  desaparición  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  son  factores  que  pesan  en  

compromiso   social   y   contribuyó  a   la  democratización  del  paí   Ante  este  escenario,   las  elecciones  del  7  de   junio   serán  el  
termómetro   para   medir   las   fortalezas   o   debilidades.   Tere   Samperio   consideró   que   la   Revolución   Democrática   tiene  

  
en  el  PRD,  así   como  en  el  Partido  Comunista,  estoy   satisfecha  de   lo  poco  que  he  hecho  y  no   cambio  ninguna  diputación,  

  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Cacicazgos  hunden  al  PRD,  urge  espacio  para  los  jóvenes  (Verónica  Ángeles,  página  07)  
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Plaza   Juárez-Despilfarro   de   recursos   en   campañas:   PES:   El   secretario   de   Organización   y   Estrategia   Electoral   en   el  
Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  Hidalgo,  Napoleón  González  Pérez,  señaló  que  el  trabajo  del  nuevo  partido  continúa  en  el  
proceso  electoral  rumbo  a  las  elecciones  a  diputados  federales  del  próximo  7  de  junio,  por  lo  que  destacó  que  el  descontento  
en  la  ciudadanía  ha  sido  lo  que  más  se  ha  manifestado  en  las  campañas  de  toque  de  puerta,  ya  que  con  el  PES  la  población  
es  escuchada  y  será  atendida,  según  dijo.  "Trabajamos  en  tres  ejes  las  3S,  suela,  sudor  y  saliva,  recorriendo  los  lugares  a  los  
que  otros  no  han  querido  llegar  nunca,  dándoles  a  conocer  nuestras  propuestas  a  las  comunidades,  mismas  que  son  de  un  
partido  verdadero  y   la  respuesta  ha  sido  bastante  satisfactoria",  dijo.  Y  agregó  "la  gente  concuerda  en  que  desaparezca  el  
fuero  político,  la  ciudadanía  sabe  que  sólo  sirve  para  proteger  a  corruptos  y  ladrones,  que  no  se  puede  acceder  a  la  justicia  
pronta  y  expedita  cuando  un  funcionario  cuenta  con  dicho  fuero,  y  que  en  su  mayoría  los  delitos  que  llegan  a  cometer  quedan  
impunes,   la   ciudadanía   lo   sabe   porque   a  más   de   uno   le   ha   tocado   padecer   este   tipo   de   acciones   de   injusticia".   [)e   igual  
forma,   González   Pérez,   apuntó   que   otro   tema   abordado   con   la   ciudadanía   es   el   que   se   retire   el   financiamiento   hacia   los  
partidos  políticos,  ya  que  los  partidos  deben  ser  el  vehículo  para  llegar  al  cargo,  no  para  hacerse  del  erario  público  y  de  lo  que  
se   recauda   en   impuestos   que  paga   la   ciudadanía.   "Es   una  grosería   que   5  mil  millones   de   pesos   sean  utilizados   para   esta  
elecciones,  no  podemos  derrochar  de  esta  manera  en   la  búsqueda  de  una  supuesta  democracia,   tanto  dinero  no  se  puede  
utilizar   para   una   democracia   que   no   existe,   habiendo   tantas   necesidades   que   atender   en   el   país",   aseveró.   Finalmente  
comentó   que   el   PES,   continuará   su   trabajo   en   la   entidad   no   sólo   escuchando   a   la   población,   sino   recabando   todas   las  
inquietudes  que  se  suman  a   la  propuesta  del  partido  a   fin  de  abrir  brecha  y  restar  en   las  diferencias  enormes  que  existen  
entre  políticos  y  ciudadanos,  sobre  todo,  dijo,  "las  correspondientes  a  los  salarios  que  distan  de  manera  exorbitante  unos  de  
los  otros".  (Raúl  Pérez,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Prepara  INE  simulacros  para  la  jornada  electiva: Iniciaron  los  simulacros  de  la  jornada  electoral  del  próximo  7  
de  junio,  una  vez  que  confirmaron  a  ciudadanos  que  serán  funcionarios  de  mesas  directivas  de  casillas,  previo  a  la  jornada  
electiva,   consejeros   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   atestiguarán   dos   prácticas   de   manera   vivencial   para   aplicar  
conocimientos  adquiridos  durante  capacitación.  Según  la  estrategia  de  capacitación  y  asistencia  electoral  los  simulacros  tienen  
como  finalidad  que  funcionarios  de  casilla  practiquen  el  llenado  correcto  de  actas  y  formatos,  clasificación  y  conteo  de  votos,  
armado   del   cancel   y   urna   e   integración   del   paquete   electoral.   Además   los   funcionarios   reconocerán   e   identificarán   a  
compañeros  de  mesas  directivas,  con  ello  conformarán  un  equipo  de  trabajo  que  comparta  tareas  y  responsabilidades  para  
que   adquieran  mayor   confianza   y   seguridad.   El   primer   simulacro   será   en   Acaxochitlán   el   próximo   7   de   mayo;;   para   este  
ejercicio  requieren  asistencia  de  mínimo  cuatro  participantes,  de  acuerdo  con  el  número  de  funcionarios  que  acudan  al  mismo  
y   se   les   asignará   un   cargo,   a   partir   del   desarrollo   y   vigilancia   de   la   jornada   comicial.   Durante   la   instrumentación   los  
participantes   identificarán   todas   las   actividades   que   comprende   cada   etapa,   realizarán   diligencias   que   comprenden   desde  
instalación  de  casilla  hasta  publicación  de  resultados  y  clausura.  De  igual  forma  la  remisión  del  paquete  electoral  al  consejo  
distrital,  el  énfasis  estará  en  el  llenado  completo  y  correcto  de  actas,  hojas  de  incidentes,  así  como  clasificación  y  conteo  de  
votos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El  Independiente-Solicitará  PRD  destitución  de  Oralia  Vega: En  caso  de  que  la  Operadora  de  Eventos  insista  en  poner  
candado  al   lienzo  charro  para   impedir  que  asociaciones  practiquen  este  deporte,   la  fracción  parlamentaria  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  en  el  Congreso  local  solicitará  la  destitución  de  Oralia  Vega,  titular  del  organismo.  La  finalidad  

dijo  
el  diputado  perredista  Celestino  Ábrego  Escalante.  Aseguró  que  es  necesario  un  lienzo  charro  público  para  practicar  sin  pagar  

Hidalgo  al  Club  Pachuca  sin  cobrarle  un  peso  y  por  qué  a  los  charros  de  la  capital  quieren  cobrarles,  en  lugar  de  apoyarlos.  
Hidalgo   es   la   cuna  de   la   charrería,   por   lo   que   el   lienzo   debe   ser   público   a   través   de   reglas   claras   para   utilizarlo,   pero   en  

  De  persistir  Oralia  Vega,  provocará  alerta  en  todas  las  asociaciones  de  
  

  Según  el  proyecto  de  egresos  aprobado  por  los  diputados,  la  operadora  tiene  presupuesto  de  52  
millones   867  mil   pesos   para   2015,   de   los   cuales   2  millones   son  destinados   a   remuneraciones   adicionales   y   especiales,   12  
millones  187  mil  432  pesos  a  eventos  culturales  y  35  millones  para  transferencias,  asignaciones  y  subsidios.  (Víctor  Valera,  
página  04)  
Capital  Hidalgo-Por   insensible  e   incongruente,  diputados  podrían  exigir   renuncia  de  Oralia  Vega  (Redacción,  
página  06)  
Plaza  Juárez-Urge  espacio  para  charros:  Abrego  (Karla  Aldana,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Acosa  a  los  charros  la  Operadora  de  eventos  (Joel  Sánchez,  página  03)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio- :  A   finales  de  mes,  a  sólo  unos  días  de   la  elección  federal,  
reanudarán  las  mesas  de  diálogo  político  
junio,  dijo  Salvador  Elguero  Molina,  secretario  de  Gobierno.  
las  dirigencias  de  los  partidos  políticos  para  c
comunicación.   Elguero   Molina   negó   que   exista   algún   tema   por   el   cual   sea   urgente   la   reunión   entre   los   institutos   y   la  
Secretaría  de  Gobierno.   en  todo  el  estado,  lo  que  permite  que  la  campañas  y  el  proceso  
electoral   se   pueda   estar   realizando   de  manera   normal   y   sin   ningún   incidente,   eso   nos   habla   de   la  madurez   política   y   la  

encabezar   en   Pachuca   la   ceremonia   del   153  
aniversario  de  la  Batalla  de  Puebla.  El  funcionario  estatal  indicó  que  no  hay  reportes  sobre  conductas  irregulares  por  parte  de  
servidores  públicos  ni  de  reparto  de  despensas  del  gobierno  estatal.  Hace  unos  días,  la  candidata  a  diputada  del  PRD  por  el  
distrito   VI,   Hilda   Mirada   Miranda,   ingresó   ante   la   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)   una   denuncia   contra  

ales.  Por  los  hechos  fue  
levantada  la  averiguación  previa  AP/PGR/PACH2-II/229/2015.  (Yossimar  Duran,  página  07)  
Milenio-Sin  indicios  que  pongan  en  riesgo  las  elecciones  (Alejandro  Reyes,  página  12)  
Crónica-Analiza  Gobierno  mesa  política,  señala  Elguero  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Reconoce  Elguero  rezago  en  materia  de  transparencia  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Proceso  electoral  en  Hidalgo  transcurre  en  paz  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  vive  momento  de  tranquilidad  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Se  necesita  mejorar  la  rendición  de  cuentas  (Susana  Jiménez,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Charrería  Legislativa  
  
No,  no   se  confunda  con  el   término.  En   la  Cámara  de  Diputados  se  pretende  dar  apoyo  al  deporte  nacional  a   través  de   la  
modificación  de  la  Ley  General  de  Cultura  Física  y  Deporte  y  la  Ley  General  de  Educación.  En  una  reunión  sostenida  en  días  
pasados   con   la   Comisión   de   Ganadería,   la   Asociación   Peña   Charra   "Juan  Manuel   Alférez   Chavarría"   solicitó   que   todos   los  
estados  aprueben  la  charrería  como  patrimonio  cultural  de  la  nación  y  que  quede  inscrita  como  deporte  nacional  en  los  libros  
de  texto.  La  Ley  General  de  Educación  contiene  en  su  artículo  séptimo,  que  uno  de  los  fines  de  la  educación  es  fortalecer  la  
conciencia  de  la  nacionalidad  y  de  la  soberanía,  el  aprecio  por  la  historia,  los  símbolos  patrios  y  las  instituciones  nacionales,  
así  como  la  valoración  de  las  tradiciones  y  particularidades  culturales  de  las  diversas  regiones  del  país,  y  es  en  este  precepto  
que  los  solicitantes  pidieron  considerar  la  petición.  En  Hidalgo,  en  septiembre  pasado  el  pleno  del  Congreso  local  declaró  a   la  
Charrería   como   patrimonio   cultural   inmaterial   de   la   entidad.   Los   integrantes   de   la   LXII   legislatura   local   coincidieron   en  
determinar  a  la  Charrería  como  uno  de  los  deportes  nacionales  y  tradiciones  más  representativas  de  la  cultura  mexicana  y  lo  
aprobaron   por   unanimidad. La   propuesta   no   debe   ser   tomada   como   una   banalidad   o   una   situación   "extra   curricular"   en  
cuanto  a  los  asuntos  importantes  del  país.  Lo  digo  como  alguien  a  quien  no  le  agrada  del  todo  la  Charrería,  pues  la  considero  
poco  popular  entre  mis  preferencias.  Aun  así,  el  objetivo  de  acercar  a  la  población,  sobre  todo  a  las  nuevas  generaciones  la  
práctica  de  un  deporte  que  además  de  ofrecer   identidad  y   civismo,   conlleva  el   contacto   físico   con  un   caballo,  un   ser   vivo  
maravilloso,  permitiría  contar  con  una  herramienta  más  para  la  recuperación  de  tejido  social  y  los  valores,  situación  que  tanto  
dice  buscar  el  gobierno  federal  y  las  autoridades  castrenses  del  país.  Dentro  de  su  código  de  ética,  la  Asociación  Peña  Charra  
"Juan  Manuel  Alférez  Chavarría",  presenta  destacados  conceptos  como    de  que  el  charro  debe  ser  profundamente  respetuoso  
de   los   Símbolos   Patrios,   especialmente   de   su   Bandera   e   Himno   Nacional.   El   charro   debe   tener   un   gran   respeto   a   los  
compañeros,  a  los  jueces,  caballerangos,  al  personal  de  servicio  público  y  en  especial  al  respetable  público.  Ante  todo  es  un  
caballero  y  debe  pugnar  por  el  prestigio  de  la  charrería  en  todos  sus  niveles  y  en  cualquier  lugar.  El  charro  es  una  persona  de  
fe.  Fe  en  Dios,  en  sus  instituciones,  en  sus  tradiciones  y  en  sus  colegas  charros.  El  charro  está  a  favor  y  privilegia  la  equidad  
de  género.   Sé   que  para  muchos   es   ir   demasiado   lejos   o   pecar   de   puristas   en  un  país   como  México,   con   la   situación  que  
atraviesa.  Pero  es  precisamente  el  pensamiento  incomprensible  el  que  puede  hacer  que  las  cosas  cambien.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  

  
  
El  17  de  junio  se  elegirán  7  nuevos  diputados  federales  en  nuestro  estado  y  7  diputados  federales  dejarán  de  serlo,  con  todo  
lo  que  esto  significa  en  poder  y  en  salarios  que  la  verdad  no  son  nada  bajos  y  menos  en  aguinaldos,  y  en  apoyos  especiales  
que  reciben  para  lo  que  se  supone  son  las  obligaciones  que  tienen  para  con  sus  representados.  Y  si  bien  se  supone  que  por  
las   campañas   que   se   ven,   serán   los   del   PRI   los   que  ganen   y   llegarán   a   San   Lázaro  Carolina  Viggiano,  Guadalupe  Chávez  
Acosta,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  Jorge  Márquez  Alvarado,  Fernando  Moctezuma,  Alfredo  Bejos  y  Gloria  Hernández,   lo  
preocupante  para  el  PRI  y  para  el  aparato  del  poder  es  encontrarles  lugar  a  los  que  dejan  de  ser  diputados  acostumbrados  
como  están  a  cobrar  cada  quincena  miles  de  pesos,  pues  no  es  cosa  que  de  pronto  no  tengan  en  su  cuenta  de  cheques  sólo  
unos  cuantos  pesos  cuando  la  costumbre  dice  que  deben  tener  miles  de  ellos,  aunque  quién  sabe  si  se   lo  merezcan  por  el  
trabajo  que  han  hecho.  Y  así  empiezan  las  apuestas  que  dicen  que  Mirna  Hernández  Morales  pudiera  ser  parte  del  gabinete  
del  estado  para  que  el  ejercicio  del  gobernador  cierre  con  gente  de  experiencia,  aunque  hay  quien  dice   también  que  sería  
como  pago  por  su  buena  conducta  como  coordinadora  de  los  legisladores  priistas,  en  que  logró  una  buena  conducción  de  los  
mismos  para  con  el  Jefe  del  Ejecutivo  en  momentos  difíciles  en  el  estado.  Eso  se  dice,  aunque  otros  señalan  que  la  señora  
diputada  estaría  encaminada  hacia   la  presidencia  municipal  y  que  estaría   trabajando  desde  ya  para  buscar   la  Casa  Rule,%  
para  el  2016  en  sustitución  de  Eleazar  García,  aunque  para  ese  cargo  se  apunta  también  Alfredo  Bejos,  y  Benjamín  Rico,  que  
tiene  méritos  y  conocimientos  para  el  cargo.  Hay  quienes  de  plano  parece  qué  tienen  su  destino  fijado,  como  Darío  Badillo  del  
distrito  I  de  Huejutla,  que  le  jugó  chueco  a  su  partido  apoyando  con  su  grupo  a  Daniel  Andrade  Zurutuza  del  PES,  con  lo  que  
parece  que  el  sistema  dejó  de  tener  una  deuda,  como  parece  tenerlo  con  los  otros  legisladores  que  ya  se  frotan  las  manos  
para  el   tiempo  que  viene..  Alguien  que  no  necesita  chamba,  pero  sí  ubicación  por  política,  es   José  Antonio  Rojo,  el  actual  
diputado  por  Tula,  y  va  a  ser  interesante  ver  dónde  se  ubica  una  vez  que  termine  su  gestión  como  diputado  federal,  donde  
por  cierto  no  ha  hecho  mal  papel,  pues  es  Presidente  de  la  comisión  que  tiene  que  ver  con  el  campo,  además  de  que  es  de  
las  voces  que  una  y  otra  vez  ha  peleado   justicia  para  Tula  por  el   caso  de   la  Refinería.  De  Víctor  Velasco  ya  se  decidió  su  
suerte,  lo  mismo  que  de  los  otros.  Hay  otros  que  no  vale  la  pena  ni  nombrarlos,  porque  llegaron  al  Congreso  por  suerte  y  su  
papel  fue  muy  pobre.  Veremos  qué  pasa  ahora  que  se  termina  su  periodo.  Falta  muy  poco.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
La  feria  está  de  luto:  Don  Julián  se  hizo  famoso  en  la  Bella  Airosa,  más  por  su  apellido  y  por  los  chinicuiles  que  preparaba  y  
vendía  año  con  año  en  la  Feria  de  San  Francisco,  que  por  su  nombre  propio.  El  improvisado  restaurante  de  Don  Campero,  fue  
el  escenario  por  donde  desfilaron  cientos  de  personajes  de   la  política  hidalguense,  que  al   calor  de  un  buen   tequila  y  unos  

conversando  sobre  el  tema,  José  Pablo  Maauad,  actual  secretario  de  Desarrollo  Económico,  me  definía  en  una  charla  de  café,  
que  la  vida  de  los  comerciantes  de  las  ferias,  se  le  asemejaba  a  la  de  los  gitanos,  esos  hombres  y  mujeres,  que  van  de  un  
lugar   a   otro,   sin   tener   a   dónde   llegar,  más   o  menos   así   fue   la   vida   del   señor   Campero.   El   hombre   del   gran   canasto   de  
chinicuiles,  uno  de  los  platillos  prehispánicos  más  tradicionales  de  Hidalgo,  fue  un  errante  que  por  décadas  siguió  el  camino  

ubica  la  Cruz  Roja  y  frente  al  antiguo  Casino  Charro,  amén  del  Sector  Primario  y  en  las  actuales  instalaciones,  Julián  Campero  

políticos  en  su  negocio,   le  permitió  hacer  amistades  y   lograr,  de  alguna  manera,  el   reconocimiento  de  varios  gobernantes,  
pues  como  gobernante,  Jorge  Rojo  Lugo,  invitó  a  Campero  a  colaborar  en  su  equipo.  Si  bien  el  cargo  que  logró,  tal  vez  no  era  
relevante,  le  obligó,  por  voluntad  propia,  a  reafirmar  para  toda  su  vida  el  valor  de  la  lealtad,  pues  siempre  definió  a  Don  Jorge  

vitaba  a  sus  comensales  a  estar  en  su  espacio,  cumplió  su  ciclo  cuando  la  
Feria   de   Pachuca   fue   erróneamente   concesionada   a   la   empresa  OCESA,   durante   el   sexenio   perdido  que   encabezó  Manuel  
Ángel   Núñez,   pues   sin   más   explicaciones,   los   de   OCESA   le   cerraron   las   puertas   y   se   perdió   esa   tradición   gastronómica  
hidalguense.  Ayer  falleció  Julián  Campero,  nadie  de  los  que  saben  de  las  tradiciones  de  San  Pancho,  podrá  negar  que  la  Feria  
de  Pachuca  está  de  luto.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-Balcón  Político   
  
PRD  una  marca  que  va  a  la  baja  
  
El   partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   llega   a   sus   26   años   de   vida   en   uno   de   sus   peores   momentos   y   con   un  
descrédito   provocado,   entre   otros   factores,   por   los   acontecimientos   lamentables   del   municipio   de   Iguala,   Guerrero,  

ver  si  el  partido  del  sol  azteca  cuenta  con  más  adeptos  de  los  que  sus  críticos  afirman;;  el  reto  es  grande  pues  el  desprestigio  
de   sus  dirigentes,   cuestionados  por   los  mismos  militantes  que   se  mostraron   reacios  a  que  el  PRD  se   sumara  al  Pacto  por  
México,   convocado  por   el   presidente   Enrique   Peña  Nieto,   que   sirvió   para   la   concreción  de   las   reformas   estructurales,   hoy  
seriamente  cuestionadas.  La  ruptura  del  excandidato  presidencial  Andrés  Manuel  López  Obrador  con  la  cúpula  del  partido  que  
lo   llevó   dos   veces   a   la   candidatura   presidencial,   para   dar   vida   a   otro   instituto   político   llamado  Movimiento   Regeneración  
Nacional  (Morena),  ha  sido  otro  golpe  a  la  estructura  perredista.  En  Hidalgo  las  desavenencias  entre  los  dirigentes  de  las  tres  
principales  tribus  al  interior  de  ese  partido  han  derivado  en  la  postulación  de  candidatos,  más  con  el  compromiso  de  participar  
en   la   contienda  para   elegir   diputados   federales,   que   en  dar   la   batalla   particularmente   al   PRI   y   su   aliado   el   Partido  Verde  
Ecologista   de  México   (PVEM).   Luciano   Cornejo   Barrera   e   Isidro   Pedraza   Chávez   no   quedaron   contentos   con   los   acuerdos  
cupulares  hechos  por   José  Guadarrama  Márquez,   secretario  de  acción  electoral  del  CEN  del  PRD,  para  hacerse  del   control  
formal  del  PRD,   lo  que  ha  provocado   falta  de   cohesión  y  desinterés  de   los  perredistas  por   impulsar   con  más  ánimo  a   sus  
candidatos.   Mucho   más   de   lo   hecho   ya   tendrán   que   hacer   quienes   controlan   al   PRD,   si   quieren   jugar   un   buen   papel,  
recuperar  el  prestigio  perdido  y  la  fuerza,  que  en  un  momento  llevó  a  ese  partido  a  convertirse  en  la  segunda  fuerza  electoral  
en  Hidalgo.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Crónica-   
  
PES:  no  a  Moisés  
  
El   disminuido   círculo   de   Moisés   Jiménez   Sánchez   corrió   la   versión   de   que   sus   leales   operarían   desde   la   Sección   XV   del  
Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  a  favor  de  los  candidatos  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  a  fin  
que  su  cúpula   interceda  por  Mirna  García  López,  que  enfrenta  proceso  penal  por  el  desvío  hasta  ahora  de  123  millones  de  
pesos  de  la  organización  gremial.  Esto  se  sustentó  en  el  acercamiento  que  un  grupo  de  profesores  identificado  con  el  grupo  
jimenista  tuvo  con  el  candidato  del  PES  por  Huejutla,  Daniel  Andrade,  del  que  apenas  tuvieron  conocimiento  las  dirigencias  
estatal   y   nacional   dijeron   no   y   cancelaron   cualquier   tipo   de   acercamiento   con   ese   grupo,   porque   en   su   opinión   puede  
causarles  más  daño  que  beneficio.  
gratis,  ya  que  un  acuerdo  así  les  atraería  a  los  enemigos  de  la  triada  que  dominó  por  tres  lustros  a  la  Sección  XV  del  SNTE  
con  métodos  y  estrategias  que  este  nuevo  partido  no  incluye  en  sus  prácticas  electorales,  además  que  al  trascender  afectaría  
la  imagen  del  partido.  Pero  la  especie  sigue  comentándose,  no  obstante  que  está  claro  que  el  control  sindical  está  en  manos  
de  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo  y  que  lo  queda  de  la  estructura  que  alguna  vez  sirvió  a  Jiménez  Sánchez,  García  López  y  
Alejandro  Soto,  se  disciplina  o  están  en  proceso  de  jubilación,  alternativa  para  conservar  su  estatus  laboral  sin  los  beneficios  
que   les  otorgaron  sus  exjefes.  Correr  esta  clase  de  versiones  busca  sin  conseguirlo  en  opinión  de   integrantes  dirigencia  de  
Nueva   Alianza   (Panal)   generar   incertidumbre   y   la   impresión   de   que   Moisés   Jiménez   y   compañía   no   están   totalmente  
liquidados  y  que  pueden  regresar  en  la  renovación  de  la  Sección  XV,  algo  poco  menos  que  imposible.  
  
(Alberto  Witvrun,  página  05)  
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Criterio-   
  
Frontera  militarizada  y  la  teoría  del  complot  
  
Hace  unas  semanas  escribí  en  este  espacio  que,  a  mi   juicio,  Estados  Unidos  terminaría  militarizando  su  fronteracon  México  
para   evitar   que   grupos   radicales   musulmanes   y   del   narcotráfico   siguieran   entrando   y   saliendo   a   su   antojo   de   la   unión  
americana.   Reconozco   que   luego   de   ver   publicado   mi   texto   en   Criterio   tuve   mis   dudas   sobre   la   posibilidad   de   ser   algo  
paranoico,   o   simplista.   Pero   ahora   me   sorprende   ver   que   no   soy   el   único   que   piensa   que   la   frontera   México-EU   será  
militarizada.  Resulta  que  el  próximo  verano  el  ejército  estadunidense  hará  ejercicios  militares  a  gran  escala  en  los  siguientes  
estados  de  esa  nación:  California,  Nevada,  Utah,  Arizona,  Colorado,  Nuevo  México  y  Texas.  Así  de  simple.  Y  también  resulta  
que  no  sería  el  único  paranoico.  El  gobernador  de  Texas  ha  llamado  a  la  Guardia  Estatal  a  supervisar  los  ejercicios  para  evitar  
sorpresas.  Y  muchos  texanos  consideran  que  hay  un  complot  del  gobierno  de  Obama  para  declarar  la  ley  marcial  en  el  estado  
de   la   estrella   solitaria.   Bueno,   incluso   Chuck   Norris,   texano,   se   dice   preocupado   por   la   acción   del   gobierno   federal.   Por  
supuesto  que  la  teoría  de  la  conspiración  que  circula  en  Texas  es  mucho  más  amplia  de  lo  que  yo  pienso.  Lo  que  se  dice  en  el  
estado  ranchero  es  que  el  gobierno  federal  creará  grandes  campos  de  concentración  para  asegurar  a  los  ciudadanos  que  no  
acepten  la  ley  marcial,  y  que  esos  campos  estarán  ubicados  en  varias  tiendas  Walmart  que  recién  cerraron  sus  puertas.  Se  
supone  que  habrá  túneles  que  interconectarán  instalaciones  militares  y  que,  por  una  razón  que  no  entiendo,  soldados  chinos  
trabajarán  de  la  mano  de  los  estadunidenses.  La  teoría,  por  supuesto,  es  un  poco  lunática,  pero  del  otro  lado  del  río  muchos  
la  creen.  Yo  no  estoy  tan  seguro,  aunque   insisto  en  que,   tarde  o  temprano,  nuestra   frontera  estará  militarizada.  ¿O  ya  de  
plano  estoy  paranoico?  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   

:  Que  ayer  los  priistas  hidalguenses  recibieron  a  la  senadora  Cristina  Díaz  quien  acompañó  en  sus  recorridos  de  campaña  a  
los   candidatos   a   diputados   federales,   Alfredo   Bejos   en   Pachuca   y   a  María   Gloría   Hernández   en   Singuilucan   y   Acatlán,   en  
donde  también  acudieron  el  senador  Omar  Fayad  para  visitar  las  plazas  públicas  y  mercados  de  las  demarcaciones  en  donde  
se  acercaron  a  dar  las  principales  propuestas  de  los  aspirantes  a  a  San  Lázaro  y  a  dar  también  conocimiento  de  parte  de  la  
labor  que  actualmente  realizan  en  el  Senado.    

:   Que   ayer   padres   de   familia   del   jardín   de   niños   Esperanza   López   Perea   en   el   municipio   de   Tula   de   Allende   de   plano  
bloquearon  una  carretera  estatal  en  la  comunidad  El  Carmen  para  que  se  les  haga  caso  a  una  fuerte  acusación  que  hacen  en  
contra  de  un  profesor  de  música  a  quien  señalan  como  responsable  de  abuso  a  un  menor;;  las  autoridades  educativas  aún  no  
se  pronuncian  y  es  la  segunda  manifestación  con  el  tema  en  la  zona,  por  lo  que  podría  crecer  el  asunto  de  no  atenderse  de  
manera  adecuada.    

:  Que   fiel  a  su  costumbre,   la   lideresa  del  movimiento  antorchista  en  Hidalgo,  Guadalupe  Orona,  salió  a  mitad  del  proceso  
electoral   federal   a   amagar   a   las   autoridades   con   instalar   un   plantón   en   la   Plaza   Juárez   de   Pachuca   debido   a   supuestas  
promesas  incumplidas  por  parte  de  varios  funcionarios  gubernamentales,  por  lo  que  la  líder  de  la  organización  anunció  una  
marcha  para  el  7  de  mayo,  seguida  de  la  instalación  de  un  plantón  por  tiempo  indefinido.  Aunque  dice  que  si  hay  "diálogo",  
podrían  desistir  de  tales  acciones.  ¿A  qué  se  referirá?    
  
:  Que  quienes  se  mantienen  a  la  expectativa  de  levantar  sus  ventas  de  aquí  al  fin  de  semana  son  los  comerciantes  informales  
que   llegan  por   lapsos  a   la  avenida  Guerrero  y  otras   calles  del  Centro  de  Pachuca,  quienes  están  ofertando  principalmente  
flores  y  regalos  para  el  Día  de  la  Madre,  y  quienes  han  expresado  a  las  autoridades  su  intención  de  no  ser  un  inconveniente  
para  el  comercio  establecido,  aunque  los  propietarios  de  negocios  piensan  todo  lo  contrario.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-Las  p   
  
Las   perlas   "Los   agresores   están   identificados   y   los   representantes   ante   los   órganos   electorales   y   asesores   jurídicos   están  
preparados  para  fincar  las  denuncias  y  por  la  vía  penal  también,  esto  nos  habla  que  está  saliendo  a  flote  la  intolerancia"    
Ramón  Flores  Reyes    
Dirigente  del  PRD  en  el  estado,  sobre  presuntas  amenazas  a  los  perredistas.    
  
"Yo  creo  que  estamos  viviendo  un  momento  de  tranquilidad  y  de  paz  que  está  permitiendo  que  las  campañas  y  el  proceso  
electoral  se  lleve  a  cabo  de  manera  normal,  no  tenemos  indicios  de  situaciones  de  riesgo"    
Salvador  Elguero    
Molina  Secretario  de  Gobierno  del  Estado,  sobre  el  clima  que  se  vive  durante  las  campañas.    
  
"Sé   de   ciertos   perfiles   que   se   nos   fueron   a   otros   lados   pero   por   crecimiento,   incluso   se   fueron   a   la   iniciativa   privada,   a  
nosotros  nada  más  nos  llega  la  renuncia  como  tal,  como  trámite,  no  nos  dicen  a  dónde  se  van"    
Aunard  De  la  Rocha  Waite    
Secretario  de  Gobierno  del  Estado,  sobre  las  renuncias  de  funcionarios  estatales.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

Que  el   candidato   del   Partido   de   la  Revolución  Democrática   a   diputado   federal   por   el   distrito   de  Actopan,  Adrián  Godínez,  
reconocido   médico   de   profesión,   no   levanta   en   campaña,   pero   también   es   cierto   que   el   hecho   de   emanar   de   las   redes  
ciudadanas  de  la  fundación  hidalguense  le  dará  fuerza  política  para  el  próximo  año  por  la  candidatura  del  sol  azteca  para  la  
presidencia  municipal  de  Actopan.  Habrá  que   recordar  que  el  PRD  ya  gobernó  dicho  municipio,   con  Teódulo  Quintín  Pérez  
Portillo.  

Que   Cristina   Cortés,   presidenta   del   Comité   Directivo  Municipal   del   Partido   Revolucionario   Institucional   en   Pachuca   parece  
confundida  de  misión,  y  en  lugar  de  sumarle  adeptos  a  la  fórmula  que  integran  Alfredo  Bejos  y  Pepe  Lima,  candidatos  a  la  
diputación   federal  propietario   y   suplente  por  el  Distrito  VI,   se  porta  altanera  y  agresiva   con   las  personas   que   integran   los  
comités  seccionales,  lo  que  las  aleja  del  partido.  Esa  actitud,  acusan,  está  dañando  la  campaña,  y  muchos  de  los  inconformes  
ya  alzaron  la  voz  para  inconformarse  ante  Ricardo  Crespo,  presidente  estatal  del  tricolor,  por  las  formas  de  Cortés.  

que  el  eterno  dueño  del  Partido  del  Trabajo  en  el  estado,  Arturo  Aparicio,  ahora  candidato  para  diputado  federal  por  el  distrito  
de  Pachuca,  es  de  los  que  la  tienen  difícil  para  conseguir  los  votos  suficientes  a  fin  que  su  instituto  político  logre  conservar  su  
registro  como  partido  político.  Por  todos  es  sabido  que  Aparicio  ha  hecho  con  ese  partido  su  modus  vivendi,  ya  que  siempre  
se   apunta   para   participar   en   cargos   de   elección   popular   tanto  municipal   como   estatal   y   ahora   federal.   El   saber   vivir   del  
presupuesto.  

Que  los  autobuses  del  transporte  público  foráneo  que  hacen  base  en  la  central  de  la  ciudad  capital  en  breve  cambiarán  la  ruta  
de   acceso   y   dejarán   de   circular   sobre   el   bulevar   Felipe   Ángeles,   una   vez   que   se   ponga   en   marcha   la   primera   ruta   del  
transporte  colectivo  Tuzobús.  La  razón  es  evitar  congestionamiento  vial  sobre  esa  avenida.  

Que  el  presidente  municipal  de  Atotonilco  de  Tula,  Edgar  Reyes  Martínez,  está  más  presionado  que  de  costumbre,  ya  no  sabe  
cómo  seguir  tapando  las  cosas  que  pasan  en  su  municipio,  y  es  que  si  no  aparecen  tomas  clandestinas  encuentran  personas  
ejecutadas,  y  ahora  quiere  achacarle  la  falta  de  resultados  al  Mando  Único  Policial.  
  
  (Redacción,  página  03)  
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Criterio-   
  
Vacaciones  electorales  
  
Alguien  podría  explicarnos   lo  que  en  realidad  significa   la  veda  electoral?  
escudan  los  funcionarios  para  callar  o  rehuir  a  las  preguntas  que  para  ellos  les  son  incómodas  y  simplemente  argumentan  que  
no  están  autorizados  de  hablar  de  tal  o  cual  tema  porque  lo  prohíbe  la  Ley  Electoral.  Según  el  artículo  41  constitucional,  en  
tiempos  electorales  sólo  se  deberá  suspender  la  difusión  en  los  medios  de  comunicación  de  toda  propaganda  gubernamental,  
lo  que   significa  que   la   veda   electoral   es  en   contra  de   la  propaganda  y  nada   tiene  que  ver   con   responder  a   solicitudes  de  
información   y   preguntas   de   medios   de   comunicación,   según   afirman   especialistas   en   Derecho   Electoral.   Sin   embargo  
pareciera   que   cada   quién   interpreta   a   la   ley   de   acuerdo   a   su   conveniencia.   Es   curioso   que,   por   ejemplo,   los   flamantes  
encargados  de  la  comunicación  de  los  funcionarios  sean  los  primeros  que  sin  mayor  conocimiento  de  lo  que  se  puede  o  no  se  
puede  hacer  en  tiempos  electorales,  de  entrada  te  argumenten  que  no  

  
Algunos  más  cautos  te  sugieren  que  les  comentes  sobre  qué  tema  quieres  hablar  con  su  jefe  para  que  ellos  o  ellas  a  su  vez  
consulten  si  se  puede  o  no  dar  entrevistas.  La  veda  electoral  como  se  entiende  no  significa  estar  de  vacaciones  electorales,  
aunque  pareciera  que  algunos  funcionarios  así  lo  interpretan.  En  contraparte  hay  muchos  otros  servidores  públicos  que  o  son  
muy  discretos  o  de  plano  quieren  pasar  desapercibidos,  sin  embargo  es   justo  ahora  cuando   les  ha  entrado  una  apuración  
para  visitar  el  estado  que  no  vea  usted.  Claro  que  no  están  haciendo  campaña,  porque  no  se  les  ve  cerca  de  los  candidatos  o  
cuando  menos  de  manera  evidente,  pero  de  que  hacen  giras,  en  algunos  casos  insospechadas,  las  hacen,  aunque  muchos  de  
ellos  cuando   lo  más   lejos  que  han  salido  de  su  oficina  es  a   la  zona  metropolitana  y  que  no  pase  de  40  kilómetros  porque  
entonces  ya  se  requieren  viáticos  y  alimentación.  Pero  no  vaya  usted  a  creer  que  están  haciendo  propaganda  gubernamental,  
¡de  ninguna  manera!  Están  en  encuentros  étnicos  para  acercar  a  los  pueblos.  Según  los  conocedores  el  trabajo  periodístico  
está  o  debiera  estar  al  margen  de  la  propaganda  gubernamental,  y  de  hecho  cuando  los  periodistas  se  acercan  para  conocer  
sobre  algún  tema  en  especial,  rara  vez  tiene  que  ver  con  la  propaganda  del  gobierno.  Así  las  cosas,  esta  veda  electoral  está  
dando  mucho  de  qué  hablar  y  al  mismo  tiempo  censurando   lo  que  no  tendría  que  ser  censurado.  Y  en  esa  sutil  y  delgada  
línea  pareciera  que  en  eso  de  proporcionar  información  muchos  se  fueron  de  puente  demasiado  largo.  Llama  la  atención  por  
ejemplo  que  el  gobernador,  desde  el  primer  día  de  la  supuesta  veda  electoral,  dejó  bien  claro  que  el  seguiría  chambeando  y  
que  no  se  detendría  la  actividad  gubernamental.  Lo  que  no  estoy  segura  es  si  todos  lo  escucharon.    
  
Un  apunte  final  
  
Otra   pregunta:   ¿Alguien   sabe   qué   carajos   pasa   con   la   basura   en   Pachuca?   Según   el   gobierno  municipal   se   contrató   una  
empresa  que   iba  a  resolver  el  problema  de   la  recolección  y  disposición  de   los   residuos  sólidos,  como  ahora  se   le   llama  de  
manera  elegante  a  la  basura,  pero  ni  el  famoso  Cambio  Verde  ha  significado  un  cambio,  ni  hay  una  ciudad  limpia  y  no  hay  
una  disposición  de  los  residuos  que  cumpla  con  las  expectativas.  Así  que  a  los  ciudadanos  solo  nos  queda  exigir  que  alguien  
aclare  ¿qué  chingados  pasa  con  la  basura?  Perdón,  hay  veda  electoral.  
  
(Bertha  Alfaro,  página)    
Independiente-El  Socavón:    
  
Transportistas  destapan  la  cloaca  que  rodea  a  la  propaganda  política.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-   

Lectores  de  Radio  Pasillo  agradecen  al  PVEM  el  detalle  que  tuvo  al  enviarles  a  su  domicilio  una  bonita  mochila  
  junto  con  la  invitación  a  votar  por  el  partido  del  tucán  el  próximo  7  de  junio.  Y  es  que,  aun  cuando  la  

agrupación  no  postuló  un  solo  candidato  a  diputado  federal  propio  por  el  principio  de  mayoría,  pues  incluso  en  el  distrito  de  
Tulancingo-donde  en  su  alianza  con  el  PRI  le  correspondía  encabezar  la  fórmula     el  abanderado  es  un  tricolor,  su  dirigencia  
tiene   particular   interés   en   que   la   gente   tache   el   logotipo   del   partido   el   día   de   las   votaciones.   Como   consecuencia   de   la  
reciente   reforma  electoral,   las  boletas  donde  aparezcan  marcados  con  una  X   los  emblemas  del  PRI  y  el  PVEM  se  dividirán  
equitativamente  entre   los   dos  partidos  para  efectos   de  determinar   la   votación   total  de   cada   instituto  político  y  asignar   las  
diputaciones   plurinominales   en   cada   una   de   las   cinco   circunscripciones   en   que   se   divide   el   país.   En   este   recoveco   legal,  
además  de  la  campaña  mediática  que  ha  emprendido  a  nivel  nacional,  el  Partido  Verde  finca  su  expectativa  de  conseguir  10  
por  ciento  de  la  votación  total  del  país,  y  con  ello  convertirse  en  la  tercera  fuerza  política  de  la  nación.  

Suena   a   todo   volumen   que   la   Feria   de  Mineral   de   la   Reforma   está   condenada   al   fracaso   debido   a   su  mala  
organización  y  al  trato  que  reciben  los  automovilistas  que  asisten  al  recinto,  quienes  no  sólo  son  obligados  a  
estacionar  sus  unidades  en  terrenos  en  barbecho,  sino  que  de  regreso  tienen  que  pasar  por   los   retenes  que  
estratégicamente   son   colocados   para   aplicar   la   prueba   del   Alcoholímetro.   Dicen   los   inconformes   que   en   estos  
puestos  de  inspección  basta  con  haber  bebido  una  cerveza,  que  dentro  de  la  Feria  es  vendida  en  grandes  cantidades,  para  

en  su  defecto  dar  
  

entidad   han   fortalecido   los   esquemas   de   coordinación   con   instituciones   de   seguridad   federales,  municipales   y   de   algunos  
estados  vecinos.  El  propósito  es  desarrollar,  en  primera   instancia,  un  trabajo  de   inteligencia  que  permita  prevenir   focos  de  
violencia,  y  en  segundo  término  tener  la  capacidad  de  actuar  de  manera  conjunta  en  caso  necesario.  

(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Prevalece   un  marco   de   cordialidad   y   civilidad   entre   todos   los   integrantes   de   partidos   políticos   que   desarrollan   campañas  
rumbo  a  las  elecciones  del  7  de  junio  próximo,  por  lo  cual  y  a  decir  del  titular  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  no  hay  hasta  el  
momento   necesidad   de   convocar   a   una  mesa   para   dialogar   o   exponer   inconformidades.   Sin   embargo,   el   análisis   para   un  
posible  encuentro  se  mantiene  con  el  objetivo  de  conservar  el  mismo  clima  de  paz.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José   Alonso   Huerta: Artífice   de   más   y   nuevas   estrategias   que   permitan   a   la   juventud   diseñar   e   impulsar   una  
dinámica   sustentada   en   el   conocimiento,   el   director   general   del   Consejo   de   Ciencia,   Tecnología   e   Innovación   de   Hidalgo,  
funge  como  uno  de  los  eslabones  para  una  cadena  que  apuesta  por  la  especialización  como  detonante  del  progreso,  de  ahí  la  
importancia  de  mantener  el  contacto  interdisciplinario  para  potenciar  los  alcances.  
  
Abajo-Roberto  Terán: El  titular  de  la  Subsecretaría  de  Transporte  en  Hidalgo  sigue  muy  ausente,  quizá  por  eso  desconozca  
sobre  recientes  situaciones,  especialmente  en  el  Mezquital,  que  atañen  a  la  dependencia  pero  sobre  las  cuales  aún  no  existe  o  
bien  no  es  difundida  versión  oficial  sobre  estas:  la  nueva  creación  de  un  sistema  de  transporte  en  Gundhó,  así  como  una  base  
de  taxis  en  el  Centro  Histórico  de  Ixmiquilpan.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ROBOS  
Los  robos  de  material  ocurridos  hace  unos  días  en  las  obras  del  Tuzobús,  a  la  altura  de  la  comunidad  de  Téllez,  
encendieron  la  alerta  de  las  autoridades  involucradas  en  el  tema.  Cristales  reforzados  de  un  alto  valor  fueron  
sustraídos   del   lugar   sin   que   hasta   ahora   existan   informes   sobre   quiénes   podrían   haber   cometido   el   ilícito,  
sobre  todo  porque  para  ello  debieron  ayudarse  por  vehículos  y  un  buen  número  de  personas.  La  secretaría  de  
Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  (SOPOT)  anunció  que  entregará  lo  que  le  corresponde  del  proyecto  
aproximadamente  el  15  de  mayo;;  sin  embargo,  la  obra  no  puede  entrar  en  operación  hasta  que  el  distribuidor  
de  Téllez  esté  terminado,  lo  que  plantea  una  nueva  demora  de  tres  meses.  
  
INFLUYENTES  
Después  de  muchas  negativas  del  ayuntamiento  los  propietarios  de  una  casa  ubicada  en  el  bulevar  Colosio  lograron  
el  permiso  para  abrir  una  entrada  hacia  dicha  vía,  justo  a  espaldas  de  su  domicilio.  La  casa  fue  propiedad  de  la  
familia  de  la  exsecretaria  de  Obras  Públicas,  Paula  Hernández,  y  hace  varios  años  fue  vendida  a  otro  particular  
que  ahora  está  a  punto  de   iniciar  un  negocio,  este  sí  con  autorización  para  abrir  su  estacionamiento  hacia  el  
mencionado  bulevar.  
  
DESTAPE  
Nuevamente   el   senador  Omar   Fayad   inquietó   a   la   élite   de   su   partido   en   Hidalgo,   ya   que   organizó   un   evento  
masivo  en  Cuautepec  para  festejar  el  Día  del  Niño.  Igual  que  hizo  hace  un  año  el  Día  de  las  Madres,  el  senador  

eligionarios  
como   un   destape   anticipado.   Tal   vez   en   el   tricolor   este   festejo   no   sea  más   que   uno  más   en   la   agenda   del  
senador  pero  es  evidente  que  hay  corrientes  internas  que  sueltan  rumores  para  generar  incertidumbre  y  división.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Experto  antinarco  encabeza  ofensiva:  El  encargado  de  coordinar  las  acciones  de  la  denominada  Operación  
Jalisco,  que  inició  el  viernes  pasado  en  el  estado,  es  el  general  Miguel  Gustavo  González  Cruz,  quien  además  de  comandar  la  
Quinta  Región  Militar  con  sede  en  Zapopan,  es  un  hombre  de  armas  con  experiencia  en  el  combate  al  crimen  organizado  en  
plazas  de  alta  incidencia  criminal  como  Tamaulipas,  Chihuahua  y  Veracruz.  El  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,   tras   una   reunión   entre   el   gabinete   de   seguridad  del   gobierno   federal   y   autoridades   de   Jalisco,   anunció   así   que   el  
Ejército  comanda  la  operación  que  incluye  Bases  de  Operaciones  Mixtas,  Puestos  de  Seguridad  Mixtos,  Bases  de  Operaciones  
de   Erradicación   y   Puestos   de   Vigilancia.   En   la   Quinta   Región   Militar   se   encuentra   el   Centro   de   Mando   que   encabezará  
González  Cruz,  desde  el  que  se  coordinará  el  despliegue  de  las  fuerzas  federales  y  las  tareas  de  inteligencia,  además  de  que  
será   el   punto   neurálgico   de   control   y   comunicaciones.   Esta   estrategia   militar,   como   se   detalló   durante   el   primer   día   del  
despliegue,  guiará  las  acciones  del  Ejército,  Policía  Federal,  personal  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  y  del  
Centro   de   Investigación   y   Seguridad   Nacional   (Cisen).   El   1   de   mayo   pasado   se   inició   esta   operación,   que   provocó   una  
reacción  violenta  de  los  integrantes  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG),  que  dejó  un  saldo  de  15  personas  fallecidas,  
seis  de  ellas  militares.  Ofensiva.  Aunque  Osorio  Chong  no  brindó  mayores  detalles  sobre  las  acciones  que  se  tomarán  en  el  
estado,   afirmó   que   el   gobierno   de   la   República   pondrá   todo   su   aparato   de   inteligencia   en   esta   operación   para   lograr  
desarticular   por   completo   al   grupo   delictivo   que   opera   en   Jalisco.   mo   ha   sucedido   en   otras   entidades,   tenemos   una  
estrategia  clara  y  definida,  pero  como  ya  lo  hemos  dicho,  son  diferentes  los  grupos  de  delincuentes  en  un  lugar  y  otro,  por  lo  
que  se  requiere  una  atención  distinta,  de  acuerdo  con   las  características  de   la  en   Cuestionado  
sobre  el  nivel  de  prioridad  que  representa  para  el  gobierno  federal   la  captura  de  Nemesio  Oseguera  Cervantes,  El  Mencho,  
considerado  el  líder  del  CJNG   responsable  de  los  hechos  violentos  del  fin  de  semana  pasado  en  cuatro  estados  del  país ,  

  
ya  han  sido  capturados  o  abatidos  93.  Aunque  en  los  hechos  la  Operación  Jalisco  es  una  estrategia  bélica,  en  su  discurso  el  
secretario  de  Gobernación  marcó  distancia  de   las  tácticas  utilizadas  por   la  anterior  administración  federal  y  aseguró  que  en  

  

   En   su  mensaje,   después   de   la   reunión  
privada   con   autoridades   de   los   tres   niveles   de   gobierno,   el   responsable   de   la   política   interna   del   país   insistió   en   que   los  
bloqueos  y  los  ataques  a  negocios,  bancos  y  gasolineras  registrados  el  fin  de  semana  pasado  son  una  reacción  a  las  acciones  
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emprendidas  por  el  gobierno  federal  para  desarticular  al  CJNG  y  acotar  sus  fuentes  de  ingreso.  El  encuentro,  que  no  estaba  
en  la  agenda  pública  de  los  funcionarios,  se  celebró  en  Guadalajara  y  duró  aproximadamente  una  hora  y  media;;  al  finalizar,  
Osorio  Chong  emitió  un  
sociedad  para  confiar  en   las   instituciones  del  Estado  mexicano.  
con  fortaleza  y  determinación  para  hacer  frente  a  este  y  cualquier  otro  desafío;;  nuestra  fuerza  radica  siempre  en  la  unidad  

  Actos  de  heroismo.  El  secretario  
de  Gobernación   se   refirió   a   los   seis  militares   que  murieron   el   viernes   durante   el   ataque   del   CJNG   a   un   helicóptero   de   la  
Secretaría  de  la  Defensa  Nacional,  y  al  agente  de  la  Fiscalía  de  Jalisco  que  fue  abatido  el  mismo  día  en  un  enfrentamiento  en  
Autlán.  

   Insistió  en  que  existe  plena  confianza  y  coordinación  con  el  
gobierno  de  Jalisco  para  llevar  a  cabo  esta  operaci

  Después  de  varios  días  de  especulaciones  sobre  la  
supuesta  falta  de  confianza  del  gobierno  federal  a  la  administración  de  Jalisco  en  materia  de  seguridad,  para  muchos  de  los  

distanciamiento.  Osorio  Chong  y  Aristóteles  Sandoval  Díaz  encabezaron  la  reunión  a  la  que  también  asistieron  el  secretario  de  
la  Defensa,  general  Salvador  Cienfuegos;;  el  titular  de  Marina,  almirante  Vidal  Francisco  Soberón;;  la  procuradora  general  de  la  
República,   Arely   Gómez;;   el   comisionado   nacional   de   Seguridad,   Monte   Alejandro   Rubido,   y   el   director   general   del   Cisen,  
Eugenio  Ímaz.  Decomiso.  La  Sedena  informó  anoche  que  aseguró  dos  lanzacohetes  RPG,  dos  lanzacohetes  Law  y  10  cohetes  
útiles  para  RPG,  así  como  nueve  vehículos  que  utilizaron  los  miembros  del  CJNG  el  viernes  pasado  para  atacar  el  helicóptero  
Cougar   del   Ejército.   En   la   zona   se   aseguraron   15   armas   largas,   entre   ametralladoras   y   fusiles   de   calibres   0.50   y   7.62  
milímetros;;   seis   armas   cortas,   cinco   granadas   de   mano;;   92   cargadores   para   diversas   armas   y   3   mil   800   cartuchos   de  
diferentes  calibres.  

precisó  la  Sedena.  (Raúl  Torres  y  Doris  Gómora,  primera  plana).  
La  Jornada-Ex  militares,  en  el  cártel  Jalisco  nueva  Generación:  El  gobierno  federal  investiga  la  formación  de  células  
de  sicarios  similares  a  las  que  dieron  origen  a  Los  Zetas  por  parte  del  cártel  Jalisco  Nueva  generación  (CJNG),  integrando  a  
sus  filas  a  ex  policías  y  ex  militares  capacitados  en  el  manejo  de  armamento,  además  de  que  han  sido  beneficiarios  del  tráfico  
de  armas  procedente  de  Estados  Unidos  y  Centroamérica,  señalaron  funcionarios  que  participan  en  el  Gabinete  de  Seguridad  
Nacional.  En  tanto,  el  gobierno  federal  puso  a  disposición  de  un  juez  federal  a  Abigael  González  Valencia,  El  Cuini,  uno  de  los  
líderes   del   CJNG,   quien   fue   detenido   en   febrero   pasado.   Luego   de   que   la   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)   lo  
mantuvo  bajo  arraigo,   lo  encarceló  en  el  Centro  Federal  de  Readaptación  Social  Número  1,  Altiplano,  que  se   localiza  en  el  
municipio   de   Almoloya   de   Juárez,   estado   de   México,   con   base   en   una   solicitud   de   detención   provisional   con   fines   de  
extradición  realizada  por  el  gobierno  de  Estados  Unidos.  La  información  que  ha  trascendido  de  la  PGR  refiere  a  El  Cuini  como  
el  operador  financiero  del  cártel  Jalisco  Nueva  generación,  y  segundo  al  mando  de  esa  organización  criminal  que  encabeza  
Nemesio  Oceguera,  El  Mencho.  El  pasado  primero  de  mayo,  integrantes  del  citado  grupo  delictivo  derribaron  un  helicóptero  
militar  en  Jalisco  y  sus  integrantes  generaron  actos  de  violencia  en  Guanajuato,  Michoacán  y  Colima,  luego  de  que  el  gobierno  
federal  puso  en  marcha  la  llamada  Operación  Jalisco,  que  tiene  como  principal  objetivo  la  captura  de  El  Mencho.  En  cuanto  a  
El  Cuini,  el  Ministerio  Público  Federal  no  le  ha  imputado  la  comisión  de  algún  delito  en  territorio  mexicano  y  está  a  la  espera  
de  que  los  jueces  definan  su  situación  jurídica  para  extraditarlo  a  territorio  estadunidense,  donde  es  considerado  uno  de  los  
narcotraficantes  que  mayor  riqueza  ha  acumulado  con  el  tráfico  de  drogas  sintéticas.  De  acuerdo  con  información  obtenida  de  
funcionarios  federales,  Abigail  González  Valencia  mantiene  nexos  con  grupos  en  Centro  y  Sudamérica  que  han  abastecido  de  
armas   a   esta   organización   criminal   con   vínculos   en   Estados   Unidos   y   Europa.   Las   fuentes   consultadas   señalaron   que   las  
investigaciones  en  torno  al  cártel  Jalisco  Nueva  generación   integrado  inicialmente  como  un  grupo  de  sicarios  al  servicio  del  
cártel  de  Sinaloa   presumen  que  logró  integrar  a  sus  filas  a  ex  militares  centroamericanos  (como  ocurrió  con  Los  Zetas,  que  
sumaron  a  ex  soldados  guatemaltecos  conocidos  como  kaibiles)  y  a  desertores  del  Ejército  Mexicano.  El  desarrollo  operativo  
que   ha   tenido   esta   organización   para   contener   las   acciones   del   gobierno   federal   y   su   alta   capacidad   de   fuego   están  
relacionadas  con  su  asociación  con  grupos  que  operan  el  trasiego  de  droga  desde  Centroamérica  y  con  grupos  que  venden  
armas  en  Estados  Unidos.  La  asociación  con  pandillas  hondureñas  y  guatemaltecas  (maras)  ha  permitido  que  ese  grupo  tenga  
centros  de  operación  en  esas  naciones.  (Gustavo  Castillo  García,  primera  plana)  
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Excélsior-Paran  campañas  tardes  y  noches;;  emiten  medidas  contra  inseguridad:  La  dirigencia  estatal  del  PAN  en  
Guerrero   estableció  medidas   de   seguridad   para   sus   candidatos   a   un   puesto   de   elección   popular   en   la   entidad.   El   Partido  
Acción  Nacional   pidió   a   cada   uno   de   sus   candidatos   en   las   ocho   regiones   guerrerenses   no   agendar   actos   o   reuniones   de  
campaña  por   las   tardes   o   noches.  Otras   de   las  medidas   de   seguridad  que  deberán   atender   los   candidatos   panistas   serán  
reducir  sus  agendas  y  no  visitar  algunas  comunidades  donde  la   inseguridad  es  mayor.  Andrés  Bahena,  dirigente  estatal  del  
PAN,  dijo  que  el  asesinato  de  Ulises  Fabián  Quiroz,  candidato  del  PRI  para  el  municipio  de  Chilapa,  pone  en  alerta  a  todos  los  
partidos   políticos.   Excélsior   publicó   ayer   que   el   candidato   del   PAN   a   la   gubernatura   guerrerense,   Jorge   Camacho,   y   otros  
aspirantes   a   puestos   de   elección   popular   de   distintos   partidos   temen   por   su   vida.   El   PAN   informó   que   no   han   tenido   el  
ofrecimiento   por   parte   del   gobierno   estatal   o   de   la   Federación   para   otorgar   seguridad   a   sus   candidatos   a   alcaldías   y  

sus   candidatos   a   no   realizar   campañas   en   zonas   de   riesgo   en   todo   el   país.   PAN   llama   a   evitar   campaña   nocturna.   Los  
candidatos   panistas   deberán   reducir   sus   agendas   y   no   visitar   algunas   comunidades   donde   la   inseguridad   es   mayor.   La  
dirigencia  estatal  del  PAN  en  Guerrero  estableció  medidas  de  seguridad  para   las  campañas  de  su  candidato  a  gobernador,  
Jorge  Camacho,  y  de  los  abanderados  para  alcaldes  y  diputados  federales  y  locales  en  el  estado.  El  PAN  pidió  a  cada  uno  de  
sus  candidatos  en  las  ocho  regiones  del  estado  no  agendar  actos  o  reuniones  de  campaña  por  la  tarde  o  noche.  El  dirigente  
estatal   del   PAN,   Andrés   Bahena,   dijo   que   con   lo   sucedido   a   Ulises   Fabián   Quiroz,   candidato   del   PRI   en   el   municipio   de  
Chilapa,   quien   fue   asesinado   el   viernes,   se   pone   en   alerta   a   todos   los   partidos   políticos.   Excélsior   publicó   ayer   que   el  
candidato   del   PAN   a   la   gubernatura   guerrerense,   Jorge   Camacho,   y   otros   candidatos   a   puestos   de   elección   popular   de  
distintos   partidos   temen   por   su   vida.   Otra   de   las  medidas   de   seguridad   que   deberán   atender   los   candidatos   panistas   de  
acuerdo   al   decálogo,   será   reducir   sus   agendas   y   no   visitar   algunas   comunidades   donde   la   inseguridad   es  mayor.   El   PAN  
informó   que   no   han   tenido   el   ofrecimiento   por   parte   del   gobierno   estatal   y   la   federación   para   otorgar   seguridad   a   sus  
candidatos   a   alcaldías   y   diputaciones   en   las   zonas   consideradas   como   d
registrados.   El   PAN   solicitó   a   sus   candidatos   que   sean  prudentes   con   el   desarrollo   de   sus   agendas.   En   su   oportunidad,   el  
secretario  general  adjunto  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PAN,  Fernando  Álvarez  Monge,  dijo  que  es  mejor  no  entrar  en  

  Partido  Acción  
Nacional  en  Guerrero  reconoció  que  los  abanderados  panistas  sí  tienen  temor  de  hacer  proselitismo.  Recomendación.  Los  
abanderados  del  PAN  tendrán  que  aplicar   las  siguientes  medidas:  Consejos.  El  PAN  pidió  no  agendar  actos  o  reuniones  de  
campaña  por  la  tarde  o  noche.  Prudencia.  Solicitó  a  todos  los  aspirantes  de  Guerrero  reducir  sus  agendas.  Riesgos.  Aconsejó  
no  visitar  algunas  comunidades  donde  la   inseguridad  es  mayor.  Alerta.  Pidió  no  visitar  algunas  zonas  de  riesgo  y  no  tomar  
riesgos   innecesarios.   Seguridad.   Llamó   a   realizar   actos   en   zonas   donde   autoridades   garanticen   plena   seguridad.   Orden.  
Acción   Nacional   le   pidió   a   sus   candidatos   atender   el   protocolo   de   seguridad   y   prudencia.   (Héctor   Figueroa   Alcántara,  
página  web).  
Criterio-Ajustan  criterios  para  encuestas  de  salida  y/o  los  conteos  rápidos: El  Consejo  General  del  INE  aprobará  en  
su  sesión  de  este  miércoles  los  lineamientos,  así  como  los  criterios  de  carácter  científico  que  deberán  entregar  a  más  tardar  el  
30  de  mayo,  las  personas  físicas  o  morales  que  pretendan  ordenar  y  realizar  encuestas  de  salida  y/o  conteos  rápidos  para  los  
comicios  del  7  de  junio  próximo.  Respecto  al  proyecto  de  acuerdo  que  conocerá  el  pleno  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  
deberán  precisar  en  su  aviso  correspondiente,  la  información  sobre  los  criterios  de  carácter  científico  relativos  a  los  objetivos  
del  estudio,  señalando  la  elección  sobre  la  cual  se  pretende  realizar  el  estudio,  esto  es,  si  se  trata  de  una  elección  local   y/o  
federal.  Además,  deberán  dar  a  conocer  el  marco  y  diseño  muestral,  definición  de   la  población  objetivo,  procedimiento  de  
selección  de  unidades,  procedimiento  de  estimación,  tamaño  y  forma  de  obtención  de  la  muestra  y  calidad  de  la  estimación:  
confianza   y   error   máximo   implícito   en   la   muestra   seleccionada.   Los   interesados   deberán   informar   también   lo   relativo   al  
tratamiento   de   la   no-respuesta,  método   de   recolección   de   información   y,   especificar   si   se   pretende   realizar   encuestas   de  
salida  y/o  conteos  rápidos,  señalando  la  forma  que  se  utilizará  para  recolectar  los  datos  primarios  del  ejercicio.  Y,  la  forma  de  
procesamiento,   estimadores   e   intervalos   de   confianza;;   denominación   del   software   que   se   pretende   utilizar   para   el  
procesamiento  de   la   información,  en   su   caso,   según  establece  el  documento  de  13   cuartillas.   Ello,  derivado  de   la   reforma  
político-electoral  mediante  la  cual  el  INE,  se  convierte  en  la  institución  rectora  de  la  regulación  de  las  encuestas  de  carácter  
federal  y  local,  y  por  lo  tanto  sus  lineamientos  se  vuelven  obligatorios  para  toda  elección  que  se  celebre  en  cualquier  ámbito  
del  territorio  nacional.  Conforme  al  proyecto  de  acuerdo,  toda  persona  física  o  moral  que  pretenda  realizar  cualquier  encuesta  
de  salida  y/o  conteos  rápidos  el  7  de  junio,  deberá  dar  aviso  por  escrito  para  su  registro,  a  más  tardar  el  día  30  de  mayo.  El  
aviso  deberá  especificar  el  nombre  de  la  persona  física  o  la  denominación  o  razón  social  de  la  persona  moral  interesada.  En  el  
caso  de  las  elecciones  federales,  así  como  de  las  elecciones  locales  concurrentes  con  la  federal,  el  registro  correspondiente,  
deberá  hacerse  ante  el  INE  otorgará  los  gafetes  respectivos.  (Notimex,  página  21)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Elecciones:  indiferencia   :    
  
¡Qué  pasará  cuando  se  encuentren  con  las  ideas!    
Florestán  
  
Mañana  estaremos  a  un  mes  de   las  elecciones  más  concurridas  de  que  haya  registro,  cuando  a   la   intermedia   federal  para  
renovar   la   Cámara   de   Diputados   se   sumen   las   de   17   entidades   para   elegir   alcaldes   y   diputados   locales,   y   en   nueve  
gobernador,  todo  con  nueva  legislación,  nueva  autoridad,  el  Instituto  Nacional  Electoral  y  un  tribunal  del  ramo  con  un  nuevo  
presidente  y  una  vacante  que  deja  el  espacio  a  los  empates,  cuando  vivimos  una  crisis  de  las  instituciones,  partidos,  gobierno,  
medios   e   iglesias,   jueces   y   legisladores,   crisis   que   abarca   credibilidad,   confiabilidad,   gobierno   y   gobernantes   y   como  
agravante,   la   ausencia   de   ideas   y   planteamientos,   el   abuso   del   spot,   la   ausencia   de   candidatos   y   la   indiferencia   de   los  
votantes.   Podríamos   decir   que   hay   dos   elecciones,   las   de   gobernadores   y   alcaldes,   que   son   las   únicas   que   interesan  
localmente,  y  la  federal,  de  la  que  nadie  se  ocupa,  ni  los  partidos  ni  sus  candidatos.  Todo  se  da  en  medio  del  escepticismo  y,  
en  temas,  de  la  decepción,  en  ese  lapso  que  va  de  la  aprobación  de  las  reformas  a  sus  beneficios  directos  y  tangibles  en  los  
bolsillos  y  en  las  mesas  de  los  mexicanos  y  en  algunos  casos  por  el  temor  de  la  violencia  en  los  casos  de  Oaxaca,  Guerrero  y,  
ahora,  de  Jalisco.  Así,  a  un  mes  del  7  de  junio,  no  se  aprecian  cambios  de  fondo,  cada  partido  mantendrá  más  o  menos  lo  
que  tiene  y  en  los  estados  las  cosas  van  de  acuerdo  a  la  encuesta  que  se  lea.  Pero  en  su  promedio,  podríamos  decir  que  hoy,  
el  PRI  ganaría  en  Nuevo  León,  Campeche  y  Colima.  Que  va  empatado  en  Querétaro,  Sonora  y  San  Luis  Potosí;;  que  perdería  
ante  el  PAN  en  Baja  California  Sur  y  ante  el  mismo  PAN  o  el  PRD  en  Michoacán,  y  que  en  Guerrero  la  división  de  la  llamada  
izquierda,  le  daría  el  gobierno  no  deseado.  Pasando  las  elecciones,  y  el  inevitable  conflicto  que  viene,  el  presidente  Peña  Nieto  
relanzará  su  gobierno  para  transitar  este  segundo  tercio  sexenal  y  preparase  para  el  tercero  y  último  que  tiene  como  corolario  
la   sucesión   presidencial,   que   ampliará   con   descubrimientos,   arribos   y   ascensos.   Pero   hoy,   a   un  mes   de   las   elecciones,   el  
común  denominador  es  la  indiferencia.  
RETALES  
1.  LEJOS.  Insisto:  no  entiendo  por  qué  César  Camacho  no  haya  asistido  a  los  funerales  del  asesinado  candidato  del  PRI  a  la  
alcaldía  de  Chilapa,  Guerrero,  Ulises  Fabián  Quiroz.  No;;  
2.  PROMOCIÓN.  Camacho  será  el  coordinador  de  los  diputados  del  PRI  y  el  presidente  Peña  Nieto  tiene  de  aquí  a  agosto  
para  elegir  a  un  sucesor;;  y  
3.  OLVIDO.  El  gobernador  de  Jalisco,  Aristóteles  Sandoval,  me  dijo  que  en  2012  delincuentes  derribaron  un  helicóptero  Black  
Hawk  de  la  Policía  Federal,  a  lo  que  le  dije  que  no  lo  tenía  en  el  récord.  Ya  luego  le  apuntaron  el  error  y  dijo  que  no  lo  habían  
derribado,  pero  sí  disparado.  Y  entonces  era  alcalde  de  Guadalajara.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   

Que  en  la  primera  sesión  que  tendrá  la  Comisión  Permanente  del  Congreso,  este  miércoles,  habrá  espectáculo  garantizado,  
pero  no  entre   los  escaños  del  Senado,  sino  en  los  palcos,  pues   los  diputados  de  Morena,  encabezados  por  Alfonso  Durazo,  
acudirán   a   protestar   porque   les   negaron   un   lugar   en   ese   órgano   bicameral,   debido   a   que   aún   no   llegan   a   ser   grupo  
parlamentario,  sino  solo  agrupación  de  legisladores.  

Además,   la   Permanente   recibirá   el   viernes   en   sesión   solemne   al   presidente   de   Colombia,   Juan  Manuel   Santos,   y   con   ello  
arrancan  sus  trabajos  en  este  periodo  de  cuatro  meses.  

Que  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  de  nuevo  volvió  a  reportar  una  baja  en  las  tarifas  eléctricas  para  mayo,  sobre  todo  
para  el  sector  industrial,  pero  también  bajó  la  que  pagan  los  comercios  e  incluso  aquellos  que  se  encuentran  en  el  rango  de  
alto  consumo  doméstico.  

Ahora  la  diferencia,  para  gusto  del  titular  de  la  CFE,  Enrique  Ochoa,  es  que  la  calific
reducciones  de  precios  pueden  darle  un  impulso  al  crecimiento  del  PIB  de  al  menos  0.5  por  ciento.  A  ver.  
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Que  la  titular  de  la  Procuraduría  General  de  la  República,  Arely  Gómez,  recibirá  a  Hipólito  Mora,  ex  líder  de  autodefensas  de  
Michoacán.  

El  hoy  candidato  de  Movimiento  Ciudadano  a  diputado  federal  acudirá  junto  con  el  dirigente  de  ese  partido,  Dante  Delgado,  a  
exigir  la  liberad  de  otro  líder  de  aquellos  grupos,  José  Manuel  Mireles.  

Que  existen  fuertes  versiones  sobre  una  presunta  alianza  entre  el  líder  de  la  tribu  perredista  Izquierda  Democrática  Nacional,  
René  Bejarano,  y  el  ex  dirigente  local  del  PRI  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre,  principalmente  en  la  delegación  Magdalena  
Contreras,  aunque,  dicen,  el  perredista  también  trae  alianza  de  facto  con  el  PAN.  ¿Será?  

Que  la  jefa  delegacional  en  Iztapalapa,  Carolina  Santana,  tiene  un  serio  conflicto,  porque  como  dejó  al  grupo  político  de  Jesús  
Valencia  y  se  unió  al  del  secretario  de  Gobierno  del  DF,  Héctor  Serrano,  el  ambulantaje  se  desbordó  en  esa  demarcación.  

Vialidades   como   Ermita   Iztapalapa,   Eje   3   Oriente,   Rojo   Gómez,   Tezontle   y   Canal   de   Río   Churubusco   se   han   llenado   de  
comerciantes   informales   luego  de  que  ella   fue  nombrada  jefa  delegacional  sustituta  por   la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  
Federal.  
  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
La  Casa  del  Pavo:  una  probadita  de  la  tradición  de  la  Ciudad  de  México  le  recomiendo  ir  a  la  calle  de  Motolinía  en  el  centro  
histórico.  Ahí,  en  el  número  40,  casi  esquina  con  16  de  Septiembre,  se  encontrará  con  la  Casa  del  Pavo,  una  institución  que  
lleva  más  de  100  años  de  existencia...  y  que  hoy  está  cerrada  con  sellos  de  suspensión  en  las  puertas.  La  Casa  del  Pavo  es  un  
restaurante  establecido  en  1901,  uno  de  esos  lugares  pintorescos  al  que  generaciones  de  mexicanos  han  acudido.  Las  tortas  
de  pavo  han  sido  la  especialidad.  El  consomé,  también  de  pavo,  es  también  muy  popular  El  establecimiento  ofrece  una  amplia  
variedad  de  comidas  a  precios  populares.  Leo  un  mensaje  sencillo  de  una  comensal,  Itzel  Eguiluz,  en  la  página  de  la  Casa  del  
Pavo  que   surge  en  el  buscador  de  Google:   "Clásico   y  delicioso".  Supongo  que   eso  es  un  pecado  en   la  Ciudad  de  México,  
donde  las  autoridades  a  veces  parecen  empeñadas  en  una  guerra  contra  quienes  laboran  en  la  economía  formal.  Un  mensaje  
en  mi  página  de  Facebook  refleja  la  angustia  de  quienes  desde  la  actividad  formal  pretenden  sobrevivir  en  un  ambiente  hostil:  
"Recurro  a  usted  porque  estoy  desesperada  y  espero  que  pueda  ayudarme  o  referirme  a  alguien  que  pueda  hacerlo.  Desde  
hace  un  mes  le  pusieron  al  negocio  de  mi  familia  sellos  de  suspensión  de  actividades.  Se  llama  la  Casa  del  Pavo  y  está  desde  
1901  en  el  centro  histórico.  Somos  50  familias  las  que  dependen  económicamente  de  ahí.  Todos  son  gente  grande  que  ya  no  
consigue  trabajo  en  ningún  lado  y  en  la  delegación  Cuauhtémoc  todo  es  burocracia.  Nadie  nos  ayuda  y  la  verdad  no  entiendo  
por   qué   tantas   trabas   para   la   gente   que   trabaja.   Ayúdeme   ya   estoy   desesperada.  Mi   abuelo   está  muy   deprimido".   Firma  
Lorena  Fuentes.  No  sorprende   la  situación  de   la  Casa  del  Pavo.  Mi  colonia,   la   Juárez,  está   llena  de  negocios   formales  con  
sellos   de   suspensión.   La   delegación   Cuauhtémoc,   gobernada   hasta   hace   poco   por   Alejandro   Fernández,   quien   ahora   es  
candidato  del  PRD  para  una  diputación  local,  persiguió  de  manera  sistemática  a  los  negocios  formales  al  mismo  tiempo  que  
promovía  los  puestos  informales.  Hace  algunos  días  comentaba  en  este  espacio  que  al  comenzar  el  gobierno  de  Fernández  se  
colocaron  sobre  la  calle  de  Hamburgo,  en  la  Zona  Rosa,  en  la  esquina  con  Havre,  un  grupo  de  puestos  semifijos.  Ya  con  el  
comienzo   de   las   campañas   políticas   los   operadores   de   estos   puestos   han   recibido   casetas   nuevas   con   el   logotipo   de   la  
delegación   Cuauhtémoc.   La   afirmación   es   bienvenida.  Me   pregunto   por   qué,   entonces,   vemos   que   los   negocios   formales,  
como   la   Casa   del   Pavo,   son   acosados   y   cerrados  mientras   que   los   informales   reciben   apoyos   públicos   y   hasta   flamantes  
casetas  de  la  delegación  para  llevar  a  cabo  su  actividad.  Aunque  entiendo  que  éste  es  un  tiempo  electoral,  en  que  los  grupos  
políticos  buscan  comprar  tantos  votos  como  puedan  de   los  grupos  organizados,  como  los  que  controlan  el  comercio  en  vía  
pública,  quizá  el  gobierno  de  la  Ciudad  de  México  y  el  de  la  delegación  Cuauhtémoc  deberían  dejar  en  claro  su  compromiso  
con  la  economía  formal  y  levantar  los  sellos  de  suspensión  de  un  negocio  formal  centenario  como  la  Casa  del  Pavo  y  quitando  
en  cambio  los  puestos  callejeros  de  comida  de  la  calle  Hamburgo.  Pero  a  lo  mejor  soy  demasiado  iluso.    
Misiles  
El  que  los  miembros  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  hayan  contado  con  misiles  tierra-aire  para  derribar  un  helicóptero  del  
Ejército  el  viernes  1  de  mayo  es  inquietante.  La  guerra  contra  las  drogas  se  parece  cada  vez  más  a  una  guerra  normal.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   

Del  Guggenheim  a   los   narcobloqueos:   La   escena   es   espantosa:   Guadalajara   tomada,   secuestrada,   bloqueada   por   los  
narcos.  Más  bien  por  sus  empleados.  Gente  que,  según  notas  de   la  prensa,   recibe  unos  mil  pesos  por   ir  a  manifestarse  a  
favor  de  los  intereses  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación.  Están  bien  organizados.  Una  terrible  noticia  para  la  capital  tapatía,  
que  nos  causa  dolor  y  coraje  a  todos  los  que  admiramos  esa  urbe,  joya  de  nuestro  país.  Cada  año,  a  finales  de  noviembre,  
Guadalajara  se  convierte  en  la  capital  de  las  letras  hispanas.  En  la  Feria  Internacional  del  Libro  confluyen  la  crema  y  nata  de  
la   literatura  mundial.  Los  mejores  autores  en  una  verbena  cultural  de  gran  altura.  Muchos  nos  hemos  vuelto  adictos  a  esa  
semana  de  intenso  trajinar  por  un  Guadalajara  vibrante  en  todos  los  sentidos  (la  oferta  culinaria  tapatía,  por  ejemplo,  es  una  
de  las  más  vanguardistas  y  deliciosas  de  la  cocina  mexicana).  Duele  ver  a  nuestra  Guadalajara  asediada  de  esta  manera.  En  
estos   días   aciagos   no   puedo   dejar   de   pensar   en   el   gran   error   que,   como   país,   cometimos   al   haber   dejado   ir   uno   de   los  
proyectos  culturales  más  ambiciosos  en  décadas.  Me  refiero  a  la  cancelación  de  la  construcción  de  un  museo  que,  sin  duda,  
se  convertiría  en  un   ícono  nacional:  el  Guggenheim  de  Guadalajara.  Hace  exactamente  seis  años,  el  director  de  Estrategia  
Global   de   la   Fundación   Solomon  R.  Guggenheim   afirmó   que   el   proyecto   de  museo   para  Guadalajara   se   había   suspendido  

para  el  proyecto,  el  gobierno  se  tardó  en  gastarlo.  Vino  la  crisis  de  2009.  Los  recursos  escasearon.  La  solución  fue  suspender  
el  magno  proyecto.  De  esta   forma,  el  país,   todo,  perdió   la  oportunidad  de   tener  un  centro  cultural  de   clase  mundial.  A   la  

  
como  los  50  millones  de  pesos  que  se  recibieron  para  el  Fideicomiso  Pro-construcción,  con  presupuesto  federal,  estatal  y  de  la  

o  
vientos  que  el  proyecto  de  ningún  modo  se  cancelaría.  Cuando  se  suspendió,  simplemente,  se  escondió.  El  que  sí  dio  la  cara  
fue  el  arquitecto  que  había  ganado  el  concurso  para  realizar  el  proyecto,  quizá  el  mejor  de  México,  Enrique  Norten.  Lamentó  

toda   la   razón.  Se   refería  a  cómo  el  gobierno  panista  de  Jalisco  había   financiado   templos  privados   con  dinero  público.  Más  
adelante   derrocharía   cientos   de  millones   de   pesos   para   financiar   un   evento   deportivo   los   Juegos   Panamericanos    que  
dejaron  muchas  alegrías  temporales,  pero  también  varios  elefantes  blancos  que  hoy  nadie  usa.  Hace  seis  años  ni  el  gobierno  
federal  ni  el  de  Jalisco  ni   el  de  Guadalajara  hicieron   lo  que   tenían  que  hacer  para  construir  el  Museo  Guggenheim  que   se  
inauguraría  antes  de   los  Juegos  Panamericanos  de  2011.  Se  trataba  de  un  proyecto   fantástico.  No  cualquier  ciudad  cuenta  
con   un  museo   Guggenheim.   La   fundación   que   los   administra   fue   creada  

Bilbao.  Se  trata  de  edificios  bellísimos,  arquitectónicamente  majestuosos,  que  contienen  obras  sensacionales.  Hace  seis  años  
perdimos  la  oportunidad  de  unirnos  a  ese  club  exclusivo  de  ciudades  con  un  museo  Guggenheim,  con  todos  los  beneficios  que  
ello  implica,  en  la  maravillosa  capital  tapatía.  México  no  pudo  con  el  paquete.  Qué  pena.  Y  hoy,  en  lugar  de  estar  hablando  de  
su  colección  o  arquitectura,  observamos  un  Guadalajara  violentado  por  los  narcos.  Menuda  diferencia  de  un  país  que  a  veces  
no  sabe  definir  sus  prioridades.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
PAN  va  por  gober  de  Colima  
  
Mario  Anguiano  Moreno  
  
Una  fuerte  ofensiva  lanza  hoy  el  PAN  en  el  Congreso  de  la  Unión  contra  el  gobernador  de  Colima,  Mario  Anguiano  Moreno,  
para   que   la   Procuraduría   General   de   la   República,   a   cargo   de   Arely   Gómez,   lo   investigue   por   presuntos   vínculos   con   el  
narcotráfico,  con  base  en  un  video  que  dio  a  conocer  EL  UNIVERSAL  de  una  prueba  de  polígrafo  que  no  pasó  el  mandatario  
colimense,  nos  adelantan.  En  la  primera  sesión  de   la  Comisión  Permanente,   la  bancada  azul  tiene   la   intención  de  poner  en  
tribuna   los   supuestos   nexos   indirectos   de   Anguiano   Moreno   con   un   narcotraficante   asesinado   en   Jalisco,   Germán   Torres  
Anguiano.  El  punto  de  acuerdo,  nos  dicen,  tiene  datos  que  pondrán  a  temblar  al  PRI  en  Colima,  en  plena  campaña  electoral.  
El  agarrón  será  de  pronóstico  reservado,  nos  anticipan.  
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Mejores  protocolos  para  helicópteros  de  Sedena  
  
Nuevos  protocolos  de  protección  de  sus  aeronaves  analiza  el  equipo  del  secretario  de  la  Defensa  Nacional,  general  Salvador  
Cienfuegos,   a   partir   de   los   hechos   violentos   registrados   el   viernes   en   Jalisco,   en   los   que   murieron   seis   militares   con   el  
desplome  de  un  helicóptero,  atacado  con  lanzacohetes  RPG.  Nos  informan  que  las  nuevas  reglas  estarán  orientadas  a  que  las  
aeronaves  dedicadas  al  combate  al  crimen  organizado  tengan  escoltas.  Un  elemento  adicional  es  que  el  área  de  inteligencia  
apueste  a   la  denuncia   ciudadana,  principalmente  en   territorio   jalisciense,  para   lograr   la   captura  del   líder  del  Cártel   Jalisco  
Nueva  Generación,  Nemesio  Oseguera,  El  Mencho.  
  
Las  multas  que  vienen  en  el  INE  
  
Derrapando   llegaron  ayer  a   las   instalaciones  del   Instituto  Nacional  Electoral   los  equipos  de  algunos  candidatos  a  diputados  
federales.  De  última  hora   se   presentaron  para   rendir   sus   cuentas   del   primer  mes  de   campaña.  Nos  dicen  que  uno  de   los  
principales   problemas   fue   el   de   la   comprobación   con   facturas,   pues   argumentan   que   en   algunas   localidades   del   país   no  
existen  sistemas  de  facturación.  Nos  adelantan  que,  por  lo  que  han  estado  viendo,  el  INE   presidido  por  Lorenzo  Córdova   
segura   
  
La  defensa  de  Ebrard  
  
Muy  interesante  será  conocer  cuál  es  la  ruta  legal  que  el  ex  jefe  de  Gobierno  del  DF  Marcelo  Ebrard  tomará  para  buscar  que  
le  sea  restituida  la  candidatura  a  una  diputación  federal  por  Movimiento  Ciudadano  que  en  días  pasados  fue  revocada  por  el  
Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial   de   la  Federación.  Nos  dicen  que  hoy  el   equipo   jurídico  del  partido,  bajo  el  mando  de  
Dante  Delgado,  tendrá  listos  algunos  detalles  de  la  defensa  que  busca  que  el  caso  llegue  hasta  la  Suprema  Corte  de  Justicia  
de   la   Nación,   que   lo   puede   desechar   por   notoriamente   improcedente,   pues   los   fallos   del   tribunal   electoral   no   se   pueden  
apelar.   Además,   la   elección   es   en   poco   más   de   un   mes   y   quién   sabe   si   los   tiempos   legales   le   den   a   don   Marcelo,   nos  
comentan.  ¿Circo  mediático?  
Marcelo  Ebrard  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Grupo   Slim   regresa   a   Televisa:   Joaquín   López-Dóriga   pareció   celebrarlo   con   una   ligera,   brevísima   sonrisa   y   un  

un  boletín  de  prensa  o  una  declaración,  sin  aviso  previo,  Telcel  volvía  con  un  anuncio  a  la  pantalla  del  Canal  de  las  Estrellas.  

la  televisora.  Y  también  para  el  grupo  de  la  familia  Slim.  La  historia  es  conocida.  Las  tensiones  entre  Televisa  y  Grupo  Carso  
reventaron  el  1  de  febrero  de  2011  con  el  retiro  de  la  publicidad.  Grupo  Carso  alegaba  que  no  aceptaría  el  aumento  de  20%  
en  las  tarifas   impuesto  por  Televisa,  pero  a   los  pocos  días  quedó   claro  que  el  asunto   iba  más  allá.  Se  trataba  de  un  pleito  
público,  sonoro  y  en  los  tribunales.  Fue  el  momento  de  los  cintillos  y  los  desplegados  en  los  diarios,  de  los  spots  ofensivos,  las  
denuncias   ante   la  Comisión   Federal   de  Competencia   y   contra   la   participación   de  Telmex   en   la   sociedad  Dish  México   (que  
Telmex  negó  siempre).  El  2011  fue  un  año  de  una  agresividad  extraordinaria,  el  punto  más  alto  de  la  confrontación,  al  menos  
en  público.   La   llegada  del   nuevo  gobierno  y   la   inminencia  de  una   reforma  a   la   Ley  de  Telecomunicaciones  aquietaron   las  
aguas.   A   principio   de   2014,   el   flamante   Instituto   Federal   de   Telecomunicaciones   determinó   que   Televisa   era   agente  
preponderante   en   televisión   abierta   y   América  Móvil   en   telecomunicaciones.   La   ley   se   aprobó   semanas   después.   Los   dos  
consorcios   redefinieron   estrategias.   Un   conflicto   como   el   de   2011   parecía   no   tener   demasiado   sentido.   Las   empresas   de  
Grupo  Carso  siguieron  reportando  números  espectaculares  y  se  multiplicaron  las  noticias  sobre  la  diversificación  en  territorios  
y  ramos,  como  el  energético,  con  la  consolidación  de  Carso  Oil  &  Gas.  Televisa  continuó  con  su  exitosa  marcha  en  contenidos  
y  telecomunicaciones,  rotundamente  expresada  en  las  cifras  del  primer  trimestre  de  2015:  crecimiento  de  17%  en  las  ventas  
y  52%  en  las  utilidades,  respecto  del  mismo  periodo  del  año  anterior.  Ni  Televisa  necesitó  en  esos  51  meses  a  Grupo  Carso  
como  anunciante,  ni  Grupo  Carso  se  desinfló  al  ausentarse  de  las  pantallas  y  medios  de  Televisa.  Quizá  el  inminente  arribo  de  
AT&T   al  mercado  mexicano   (se   habla   de   paquetes   y   tarifas   que,   literalmente,   revolucionarán   el   negocio)  motivó   a  Grupo  

que  las  condiciones  y  los  tiempos  son  otros.  Y  que  una  guerra  como  la  de  2011  es  fútil.    
(Ciro  Gómez  López,  página  06)  
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Reforma-   
  
MÁS  QUE  un  espaldarazo,  da  la  impresión  de  que  Miguel  Osorio  Chong  le  dio  un  ultimátum  al  gobernador  Aristóteles  Sandoval  
ante  la  ola  de  violencia  que  azota  a  Jalisco.  
  
Y  ES  QUE  por  más  palabras  de  apoyo  que  expresó   el   titular  de  Gobernación,   en   los  hechos  hizo  a  un   lado  al  mandatario  
priista  y  a  su  equipo  con  la  aplicación  del  operativo  especial  contra  la  delincuencia  que  encabeza  el  Ejército  mexicano.  
  
DE   ENTRADA,   la   reunión-que   no   se   llevó   a   cabo   en   algún   recinto   oficial-fue   rápida   y   concreta   sólo   para   informar   que   el  
mando  queda  en  manos  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional.  
  
POR  SI  fuera  poco,  en   la  primera   línea  fue  notoria   la  ausencia  del  todopoderoso  fiscal  estatal,  Luis  Carlos  Nájera.  A  eso  se  
suma  que  el  propio  gobernador  agradeció  el  apoyo  federal  pese  a  que  su  propio  equipo  había   insistido  en  que  no  recibiría  
nada  de  la  Federación.  
  
UN  DATO   interesante  es  que  al  mando  del  Operativo  Jalisco  estará  el  general  Miguel  González  Cruz,  un  militar  de  carácter  
recio,  de  pocas  palabras  y  muchas  acciones,  que  exige  a  los  gobiernos  estatales  y  municipales  no  quedarse  nomás  milando  
cómo  los  soldados  les  hacen  la  chamba.  
  
AL  MENOS  así  lo  recuerdan  en  Tamaulipas,  donde  fue  comandante  de  la  Octava  Zona  Militar,  con  lo  que  queda  claro  que  no  
es  ningún  improvisado  en  eso  de  enfrentarse  al  crimen  organizado.  
  
HOY  SERÁ  presentada  una  singular  fundación  de  derechos  humanos  en  la  que  participan  el  empresario  Patricio  Slim  Domit,  
dos  ex  ministros  de  la  Suprema  Corte,  Mariano  Azuela  y  Sergio  Salvador  Aguirre  Anguiano,  así  como  el  ex  procurador  Arturo  
Chávez.  
  
TAMBIÉN   figura   en   el   organismo  César   Jáuregui,   quien   fuera   parte   del   Consejo   de   la   Judicatura   Federal;;   y,   según   dicen,  
también  participará  un  juez  mexicano  de  la  Corte  Interamericana  de  Derechos  Humanos.  
  
DADO   el   perfil   de   los   integrantes,   hay   quienes   consideran   que   seguramente   esta   fundación   tendrá   entre   sus   objetivos  
combatir  el  derecho  al  aborto.  A  ver  qué  agenda  proponen.  
  

porque  la  SEP  es  la  encargada  de  dar  ¡clases  de  historia!  
  
MENOS  MAL  que  aclararon,  porque  a  algunos  funcionarios  poblanos  les  preocupaba  un  detalle:  el  mexiquense  fue  clave  para  
armar  el  expediente  que  llevó  a  la  cárcel  a  Elba  Esther  Gordillo,  la  madrina  del  gobernador  Rafael  Moreno  Valle.  
  
TRAS   el   fallecimiento   de   la   actriz   María   Elena   Velasco,   mejor   conocida   como   La   India   María,   seguramente   habrá   quien  
desempolve  los  viejos  videocasetes  de  sus  películas.  
  

que  interpreta  a  un  diplomático  gringo.  Su  nombre  es  Eugenio  Ímaz,  el  mismísimo  titular  del  Cisen.  ¡Qué  tal!  
  
(Redacción,  página  10)  
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